
.Пг/

n p i fx m a p m  S cex ст ран, соеЬ и и яй т еа!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТ* КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Газета основана 1 нюня 1917 года ЧЕТВЕРГ, 6 МАРТА 1969 ГОДА № 55 (13774) Цена 2 коп.

K ^ f B O I H I E T I » O B  / 1 Е С Л  В  f t l A P Y K

Победители названы

ерекЛнчка
А к к к к к к к

В О Г Д Т Ы Р Е Й

ДРУЖЕСКАЯ ВСТРЕЧА

Понедельник, 3 марта
Вчера комбинат «Томлес» и обком 

профсоюза рабочих лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей промышлен
ности подвели итоги соревнования ма
лых комплексных бригад области за 
ежесменную высокую выработку во вто
рой половине февраля.

За инициативу в развертывании об
ластного соревнования малых комплекс
ных бригад, за достижение высокой 
ежесменной выработки комбинат- «Том- 
лес» и обком профсоюза наградили Ни
колая Ивановича Емельянова и членов 
его бригады Почетными грамотами и 
премировали бригаду 250 рублями.

За ежесменную высокую выработку 
первыми премиями в сумме 150 рублей 
отмечены бригады В. Ф. Гринкевича и 
Н. В; Богданова из Ергайского, В. Л. 
Давыдова из Орловского. В. Ф. Турова 
из Уткинского и Г. Н. Богачева из Ва- 
сгоганского леспромхозов.

Вторых премий в' сумме 100 рублей 
каждая удостоены бригады В. П. Яны-

шевского и Т. В. Власенко из Карга- 
сокского, В. С. Наставко и Н. И. Бори
сова из Ингузетского, И. А. Соплякова 
из Орловского, М. Н. Жуковского из- 
Молчановского, Г. П. Килина из Чаин- 
ского, А. П. Самсонова из Парабельско- 
го, А. И. Демьяника из Ергайского и 
П. И. Кулижского из Комсомольского 
леспромхозов

-Третьи премии в сумме 80 рублей 
каждая присуждены бригадам А. К. 
Чернобровкина и И. В. Тихонова из Ер
гайского, Н. Б. Кукушкина из Тимиря
зевского, В. А. Зубрекова, Л. Д. Устю
гова и П. А. Кадочникова из Колпашев- 
ского, В. И. Ливадного и Е. И. Ярымо- 
вича из Васюганского, В. Я. Провото- 
рова из Новотегульдетского, П. И. Фур
сова из Ингузетского, В. М. Плешко из 
Ореховского, Г. П. Шостика из Лайско- 
го, П. М. Еженекова из Молчановского,

КОМСОМОЛЬСК. 320
процентов нормы —  так по
трудилась бригада И. Ф. 
Крысецкого. При плане 55 
она заготовила 176 кубо
метров древесины.

КЛЮКВЕНКА. Среди 
- передовиков соревнования 

Ингузетского леспромхоза 
появились новые имена. 
Бригада Ю. Б. Сивкова при 
задании 59 выдала 132 ку
бометра леса, бригада Д. М. 
Тиснна выполнила план на 
193 процента.

В. В. Гордиенко и Н. С. Шанцева из 
Каргасокского леспромхозов.

БЕЛЫЙ ЯР. Самую вы
сокую выработку дала в 
этот день бригада И. А. Ма
лова -—о 153 кубодгетра вме
сто 85 по норме. На 150 
процентов выполнили зада
ния бригады А. П. Косяка н 
Ф. Д. Фатилисламова.

ХОЗРАСЧЕТ В ЛЕСУ

УСПЕХИ И „БЕЛЫЕ ППТНА“
ОРЛОВКА. Коллектив 

бригады Г. Г. Рыжикова 
имеет сменную норд1у 80 
кубометров. Заготовлено 
163. Показатель бригады 
В. А. Вернигоры — 190 
процентов.

= 3— 4 марта в Москве со-
I  стоялись дружеские беседы 
5 Генерального секретаря ЦК 
5 КПСС Л. И. Брежнева, чле- 
S на Политбюро ЦК КПСС, 
I  Председателя Президиума 
S Верховного Совета СССР 
S Н. В. Подгорного, члена По- 
= литбюро ЦК КПСС, Предсе- 
5 дателя Совета Министров 
= СССР А. Н. Косыгина и сек- 
S ретаря ЦК КПСС К. Ф. Ка- 
S тушева с Первым секрета- 
= рем ЦК ПОРП Владиславом 
£ Год1улкой. членом Политбю- 
5 ро ЦК ПОРП, Председате- 
£ лед1 Совета Министров ПНР 
£ Юзефом Циранкевичем и 
£ члено.Д! Политбюро ЦК 
£ ПОРП, секретарел} ЦК 
£ ПОРП Болеславом Ящуком. 
£ В-ходе бесед, прошедших 
£ в обстановке братской друж- 
£ бы, сердечности w полного 
£ взаимопонимания, руководя- 
£ щие деятели КПСС и ПОРП 
£ информировали друг друга о 
£ ходе строительства социа- 
S лизма и коммунизма в обеих 
5 странах, обсудили вопросы 
в советско-польских отношений 
в и обменялись мнениями по

Коллектив Парабельского 
леспромхоза в прошлом году 
перевыполнил план по вы
возке леса. Заготовлено 
$66,4 тысячи кубометров 
деловой древесины — на 
22,4 тысячи больше плана. 
Получена значительная при
быль от повышения качества 
продукции. Сэкономлено 

■ 61,8 тонны дизельного топ
лива, более 11 тонн смазоч
ных материалов, 7.514 мет
ров троса.

Хозрасчетом в .леспром
хозе занимаются серьезно. 
На каждом участке имеются 
счетные работники, ведаю
щие им.

Возглавляет хозрасчетную 
службу леспромхоза эконо
мист . планового отдела 
Н. А. Шмаков. Здесь начи
наются, здесь завершаются 
все хозрасчетные дела лес
промхоза. У Николая Афа
насьевича всегда под рукой 
книга А. В. Верткова, став
шая библиографической ред
костью, — «Внутризавод
ской хозяйственный расчет 
в лесной промышленности»,

. а также новейшие экономп- 
■ческие труды Центрально
го научно-исследовательско
го института механизации и 
энергетики лесной промыш
ленности, вырезки из газет,

. наряд-задания й наряд-отче
ты, сводные данные по лес-  ̂
промхозу.

— За минувший год, — 
говорит он. — нами сэко
номлено на дизтопливе 2,2, 
на тросе — 3,2, на смазоч
ных материалах — 6^,7 ты
сячи рублей. Повышение .ка
чества продукции принесло 
65,7 тысячи рублей. До
стигнута экономия и в пер
вые месяцы нынешнего го-

■ да. Однако мы терпим 
убытки на содержании и 
ремонте техники. Во многом

■ сказывается плохое качество 
» капитального ремонта.

Зачастую вместо капи
тального ремонта в Томских 
н Асиновских центральных 
ремонтно-механических мас
терских ограничиваются раз
боркой и промывкой машин.

даже изношенные детали 
машин не восстанавливают. 
Отсюда невысокая техниче
ская готовность машин. А 
ведь капитальный ремонт 
стоит немалых денег. Техни
ка, доставляемая в Томск 
или Асино, надолго выбыва
ет из строя. Все это снижа
ет результаты хозрасчетной 
деятельности малых комп
лексных бригад, мастерских 
участков, лесопунктов, всего 
леспромхоза. Хочется ве
рить, что комбинат «Том- 
лес», его отдел главного ме
ханика примут наконец-то 
кардинальные меры длй 
улучшения ремонта.

Лесозаготовители области 
уже не раз Высказывались 
за создание ремонтных баз 
на местах. В лаборато):>ии 
экономических исследований 
Томского университета под-, 
считали: создание баз по ре
монту техники В Белом Яре 
или Каргаске даст значи
тельный экономический эф
фект. Видимо, экономйче- 
(жнм службам комбината 
«Томлес» следует решить 
вопрос о создании новых ре
монтных баз.

С первого июля 1968 года 
Парабельскцй леспромхс.'.з 
перешел на новую систему 
планирования и экономиче
ского стимулирования. На 
предприятии ■ создан фонд 
развития производства. Од
нако по своим размерам он 
невелик. У леспромхоза на 
сегодня практически нет 
средств для приобретения 
новой техники. ,

.Рабочие нижних складов 
в 1968 году за повышение 
качества продукции получи
ли премий около восьми ты
сяч рублей. Однако потре
бители нет-нет да н предъяв
ляют претензии к качеству 
древесины. Руководители 
экономических служб лес
промхоза в свою очередь се
туют на недостатки в приеме 
леса в Томске и Ташаре 
(результаты проверки каче
ства древесины на одг;ой 
барже распространяются на 
другие четыре), на жест
кость доводимого комбина
том сортиментного плана.

Но, . видимо, не следует 
умалчивать о квалификации 
десятников, принимающих 
лес. о недостатках его сор
тировки на рейде Нарым- 
ского сплавучастка, других 
причинах, снижающих сорт
ность.

В леспромхозе интересу
ются, как внедряется хоз
расчет на других предприя
тиях, постановкой нормиро
вания и планирования, опы
том Белоярского леспромхо
за по дифференциации рас
хода горючего, запасных 
частей.

Словом, внедрение хозрас
чета поставило много вопро
сов, которые требуют кол
лективного обсуждения, об
мена опытом.

.— Сейчас самой время,— 
говорит Николай Афанасье
вич Шмаков, — обсудить в 
комбинате «Томлес» даль
нейшие меры по развитию 
хозрасчета.

Мы согласны с этим. Па
рабельцы, например, мог^т 
поделиться своим опытом. 
Им есть что рассказать. В 
леспромхозе удачно решены 
вопросы контроля за расхо
дованием горюче-смазочных 
материалов, .Здесь пришли к 
выводу, что содержать спе
циально людей, осуществля
ющих такой контроль, не вы
годно. Поэтому был выбран 
такой вариант: функции
контролеров выполняют сле
сари, ремонтирующие тех
нику на верхних складах.

Чтобы быстрее убрать 
ухабы на пути хозрасчета, 
повторяем, нужен широкий, 
постоянный обмен опытом. 
Видимо, целесообразно со
зывать кустовые совещания 
(леспромхозы комбината 
слишком различны по техни
ческому оснащению и при
родно-климатическим усло
виям). Мы считаем, что не- ' 
обходимо создать методиче
ский совет по хозрасчету вс 
главе с заместителем на
чальника комбината «Том- 
лес».

А. АНДРЕЕВ, 
старший преподаватель 
политехнического ин

ститута.

ПАРАБЕЛЬ. Полторы 
нормы в смену дала бригада 
В. Д. 1Цеткова. На 10 про
центов больше у бри]'ады 
В. И. Ковтарева.

S актуальным международным 
5 проблемам.
S Во время встречи было с 
Е удовлетворением отмечено, 
а что, последовательно й твор- 
Е чески применяя общие зако- 
S номерности социалистиче- 
Е ского развития к конкретным 
Е условиям своих стран, КПСС 
I  и ПОРП на основе принци- 
Е пиальной марксистско-ленин

ской политики обеспечили 
достижение больших успехов 
во всех областях обществен
ной жизни. При этом под
черкивалось, что тесные дру
жеские связи между СССР и 
Польшей стали важным фак
тором их развития, укрепле
ния всего социалистического 
содружества. Всестороннее 
сотрудничество между Совет
ским Союзом и Польской 
Народной Республикой, меж
ду КПСС и ПОРП неуклон
но развивается и крепнет.

Обмен мнениями подтвер
дил полное единство взгля
дов КПСС н ПОРП в оценке 
современной международной 
обстановки и положения в 
международном коммунисти
ческом, движении, а также 
решимость Советского Сою
за и Польши и в дальнейшем 
прилагать все необходимые 
усилия для укрепления спло
ченности и единства стран 
социалистического содруже
ства, мирового коммунисти
ческого и рабочего движения 
на основе принципов марк
сизма-ленинизма и пролетар
ского интернационализма.

В честь Первого секрета
ря ЦК ПОРП Владислава 
Гомулки, члена Политбюро 
ЦК ПОРП, Председателя Со
вета Министров ПНР Юзефа 
Циранкевича и члена Полит
бюро ЦК ПОРП, секретаря 
ЦК ПОРП Болеслава Ящука 
Политбюро ЦК КПСС дало 
обед.

V

в  Институте теоретической и прикладной механики 
Сибирского отделения Академии наук СССР проводятся 
фундаментальные исследования по аэродинамике. Сре
ди них важное значение имеют эксперименты, связанные 
с процессами, возникающими в так называемом «погра
ничном слое»— тонком слое воздуха, обтекающем лю
бой летательный аппарат. Теория «пограничного слоя» 
позволяет объяснить многие явления, пронсходящие в 
полете со сверхзвуковой скоростью.

Сибирские ученые проводят свои эксперименты в боль- 
'шой сверхзвуковой аэродинамической трубе, не усту
пающей лучшим мировым образцам. Скорость воздуш
ного потока в ней достигает 4.500 километров в час. В 
ближайшее время она будет увеличена до восьми с по
ловиной тысяч. Это значительно расширит диапазон ис
следований.

НА СНИМКЕ: сверхзвуковая аэродинамическая тру
ба, установленная в Институте теоретической и приклад
ной механики Сибирского отделения АН СССР.

Фото А. Зубцова. АПН.

ПОДГОРНОЕ. Отличи- Е 
лась бригада М. М. Бара- Е 
новского. Вместо 70 она Е 
стрелевала 131 кубометр Е 
леса. -

I В И 3 И Т

ЗАВЕР ШЕ Н
ТЕГУЛЬДЕТ. 160 про- £ 

центов — таков показатель £ 
бригады Г. Ф. Головина. £

КОПЫЛОВКА. Бригада Е 
К. К. Перервнна из Асинов- S 
ского леспромхоза при нор- Е 
ме 60 заготовила 124 ку- Е 
бометра леса. ’Е

4 марта из Москвы в Вар
шаву отбыли находившиеся 
с дружеским визитом по 
приглашению Центрального

Комитета КПСС Первый 
секретарь ЦК ПОРП Вла
дислав Гомулка и член По
литбюро ЦК ПОРП, Предсе
датель Совета Министров 
ПНР Юзеф Циранкевич.

На Внуковском аэродро
ме польских руководящих 
деятелей провожали Гене

ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и се
кретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев.

Среди провожавших бы

ли член Политбюро ЦК 
ПОРП, секретарь ЦК ПОРП 
Болеслав Ящук, член ЦК 
ПОРП. посол ПНР в СССР 
Ян Птасиньский, дипломати
ческие сотрудники посоль
ства.

(ТАСС).

ш К Л Н т А А Т Ы  В С Т Р Е Ч А Ю Т С Я  С И З Б И Р А Т Е Л Я М И

[ЛЮБОВЬ К ТРУДУ
НОРМЫ

в  Каргасокском леспром
хозе первое место в со
ревновании бригад за фев
раль заняла бригада Героя 
Социалистического Труда 

, кандидата в депутаты обла
стного Совета В. П. Яны- 
шевского. Она заготовила 
3.041 кубометр при плане 
1.585. На втором месте 
бригада Т. В. Власенко, вы
давшая сверх задания 
1.030 кубометров древеси
ны.

На нижних складах от
личаются бригады Ф. П. 
Видякина, А. Горшкова и 
А. П. Матюхина. Так. брига
да Матюхина раскряжевала 
3.556 кубометров древеси
ны вместо 2.250 по заданию.

Шоферы А. С. Калини
ченко и Л. Г. Жарков пере
выполнили февральское за
дание по вывозке. '

В. БЕЛЯШОВ.

В марте будет 
по 140 за смену

Вдвое больше задания
Самой высокой выработ

ки в Ергайском леспромхозе 
за вторую половину февра
ля добилась малая комп

лексная бригада Николая 
Богданова. Каждую смену 
она выдавала по 165 кубо
метров древесины при нор

ме 80. Ей присуждена пер
вая областная премия.

НА СНИМКЕ: Николай
Богданов.

Фото о. Калецкой.

Так заявил коллектив ма
лой комплексной ' бригады 
В. Дурнова из Молчанов
ского леспромхоза.

— За ударный месяц, — 
говорит бригадир, — мы 
заготовим 4.200' кубометров 
леса.

S КРИВОШЕИНО. В селе
£ Новокрийошеино, где рас- 
£ положена центральная
£ усадьба совхоза «Кршоше- 
£ инский», каждый знает Га- 
£ лину Ивановну Болдышен- 
£ ко не только как добросо- 
£ вестную труженицу молоч- 
£ нетоварной фермы, но и как 
£ активную общественницу. 
£ Здесь Галина Ивановна ро- 
£ дилась, здесь окончила 8 
£ классов школы, здесь же, 
£  на виду у односельчан, на- 
£ чала свою трудовую жизнь 
£ 1 4  лет назад.
£ — Нужен человек в слив-
£ коотделение, — сказал од- 
£ нажды ей управляющий. — 
£ Пойдешь, Галя? Правда, 
£ сама знаешь, работа там не 
£ из легких, требует большо- 
£ го напряжения, но ведь ты 
£ молодая. Справишься.
£ Через 4 года Галину Ива- 
£ новну поставили учетчиком 
£ тракторной бригады. Но 
£ когда в августе прошлого 
£ года заведующая сливкоот- 
£ делением уволилась и дол- 
£ гое время никого не могли 
£ подобрать на это место, 
Е снова обратились к ней.
Е Ферма расширилась, ук-
Е рупнилась. Вместо 8 стало 
Е 18 доярок, а это значит.
-  что и на сливкоотделении

По 3.500 кубометров в 
марте решили заготовить 
бригады Т. Семочкина и 
И. Ильиных.

Н. СТЕПИЧЕВ.

S объем работы увеличился в 
Е два раза. Г. И. Болдышен-- 
Е ко согласилась, горячо взя- 
Е лась за дело. Трудолюбия 
Е ей не занимать.
S Когда недавно на собра- 
Е НИИ коллектива Новокри- 
Е вошейяской фермы Г. И. 
S Болдышенко выдвинули 
Е кандидатом в депутаты об- 
S ластного Совета депутатов

трудящихся, все восприня
ли это как само собой ра
зумеющееся.

И вот мы сидим с Гали- 
'ной Ивановой в районном 
Доме культуры, куда она 
приехала на встречу со 
своими избирателями.

— Трудно ли работать в 
сливкоотделении? А  где 
легко? — отвечает она. — 
Сейчас мы с Валей Свирко 
сепарируем до 3.5 тонны 
молока за день. Это 90— 
95 фляг. Конечно, нелегко 
справляться, стараемся не 
ударить лицом в грязь. Кис
лотность сливок на ферме 
не превышает 13— 14 про
центов.

Тепло и сердечно привет
ствовали избиратели район
ного центра своего послан
ца в областной Совет депу
татов трудящихся. Доверен
ное лицо, председатель рай
кома союза работников
сельского хозяйства Л. А. 
Попова рассказала собрав
шимся о кандидате в депу- 
TBTbf по Кривошеннскому 
избирательному округу
№ 95 Г. И. Болдышен
ко, познакомила с ее 
биографией. В ответном 
слове Галина Ивановна по
благодарила за оказанное 
доверие и обещала выпол
нять свои депутатские обя
занности так, чтобы с
честью оправдать доверие.

С избирателями Криво- 
шеина также встретились 
кандидаты в депутаты Кри- 
вошеинского районного _ Со
вета шофер межколхозной 
строительной организации 
Василий Ефимович Фомин,

врач районной больницы 
Зинаида Васильевна Алек
сандрова , и прораб строи
тельного участка Еливавета 
Макаровна Смирнова.

ТОМСК. Тринадцать са
мых лучших и достойных, 
передовиков производства «  
активистов - общественников 
назвал своими кандидатами 
в депутаты местных Сове
тов коллектив манометрово
го завода. В субботу на 
агитпункте избирательного 
участка №  70, что располо
жен в школе № 48, состоя
лась встреча избирателей 
со своими кандидатами — 
большинство манометри- 
стов живет в районе этого 
избирательного участка.

В празднично украшен
ном зале многолюдно. За 
столом президиума — кан
дидат в депутаты областно
го Совета секретарь обкома 
КПСС А. И. Бортников,
кандидаты в депутаты го
родского Совета директор 
завода А. Ф. Пушных, ин
женер В. Ф. Костерина,
слесарь-сборщик В. М. Ши- 
ленко, кандидаты в депу
таты Кировского районно
го Совета — Л. А. Помо- ‘ 
рова, А. П. Новаковская, 
Ю. И. Сидоров и учитель
ница школы №, 48 М. С. 
Цинчук.

Избиратели познакоми
лись со своими кандидата
ми, дали им несколько на- 
казо!В по благоустройству 
города, выразили уверен
ность в том, что они оправ
дают высокое доверие.

От имени кандидатов в 
депутаты выступил секре

тарь Томского обкома 
КПСС А. И. Бортников. 
Он рассказал присутство
вавшим о перспективах 
развития народного хозяй
ства области и поблагода
рил избирателей за оказан
ное доверие.

АСИНО. Здесь состоя
лась встреча Тонких Тама
ры Георгиевны, зареги
стрированной кандидатом в 
депутаты Томского област
ного Совета депутатов тру
дящихся по Асиновскому 
лесозаводскому избиратель
ному округу № 53. Много 
хороших слов сказали о ней 
избиратели.

Участники собрания при
звали всех избирателей ок
руга отдать свои голоса в 
день выборов за кандидата в 
депутаты Т. Г. Тонких.

ПОДГОРНОЕ. В теплой 
обстановке прошла встреча 
избирателей со' своим кан
дидатом в депутаты област
ного Совета депутатов тру
дящихся по Подгорненско- 
му избирательному округу 
№ 1 1 2  помощником масте
ра маслозавода Кукиной 
Зинаидой Иосифовной.

Избирательница Е. Д. Ус- 
тиненко сказала:

—  Зинаиду Иосифовну я 
знаю по работе давно. Это 
очень энергичный, отзывчи
вый, добросовестный това
рищ. Мы не ошибемся, ес
ли в день выборов проголо
суем, за нее.

Участники встреч реши
ли отдатьi голоса за канди
датов блока коммунистов и 
беспартийных и призвали к 
этому всех избирателей.

З А  В Ы С О К И Е  Н А Д О И  М О Л О К А

ДОСТИГНУТОЕ-НЕ ПРЕДЕЛ
Мы обсудили письмо жи

вотноводов Верхнесеченов• 
ской фермы совхоза «Рыба- 
ловский», обратившихся че
рез газету «Красное знамя» 
ко всем животноводам обла
сти с призывом развернуть 
широкое соревнование за 
увеличение производства 
молока. Правильно они пи
шут: в предъюбилейном го
ду ни в коем случае нельзя 
допустить отставания в жи
вотноводстве.

Резервы роста производ
ства молока есть на каж
дой ферме. Опыт лучших 
коллективов, по нашему 
мнению, надо широко осве
щать в печати, он должен 
стать достоянием всех доя
рок области. Это поможет 
поднять надои молока.

1968 год животноводы на
шего колхоза закончили не
плохо. Результаты работы

доярок за шервые два меся
ца этого года также раду
ют: они вьппе, чем в ян
варе и феврале прошлого 
года.

На днях у  нас состоялось 
общеколхозное партийное 
собрание, на котором наме
чены меры для выполнения 
обязательств по производст
ву и продаже государству 
продуктов животноводства.

На каждой ферме плани

руется Создать неприкосно
венный запас грубых кор
мов. В Воронове он будет 
составлять 500 центнеров 
сена. Силоса хватит на весь 
май. За 10 дней до перево
да скота на пастбище увели
чим нормы выдачи коровам 
концентратов. Это позволит 
сохранить надои молока в 
переходный период с зимне
го на летнее содержание.

Сейчас в рацион живот

ных вводим хвойную муку, 
мел, рыбий жир, соль. Лет
ними пастбищами наш сксг 
обеспечивается не полко
стью, и для того, чтобы не 
снизить надои в конце лета 
и в период перехода с паст
бищного на стойловое со
держание, решено в августе 
подкармливать зеленой мас
сой коров из кормушек на 
местах доек. В сентябре ор
ганизуем пастьбу коров на 
ранних посевах озимой ржи, 
а перед постановкой на зи
мовку — ■ пастьбу на посе
вах озимой ржи и подкорм
ку корнеплодами.

Наши коровы т^к же, как 
и у верхнесеченовцев, мо
лодые: В прошлом году от 
них получено по 3.169 ки

лограммов молока. Меры, 
которые мы намечаем для 
увеличения их продуктивно
сти, позволят нам и в этом 
году иметь высокие надои. 
Обязательство на этот год 
- г  надоить по 3.200 кило
граммов на корову — вы
полним. Наш коллектив со
ревнуется с  коллективом со
седней Красноярской МТФ. 
Мы приложим все усилия 
для того, чтобы выйти побе
дителями.

В. КОРОЛЕВА — за
ведующая Воронов- 
ской МТФ колхоза 
имени XXI съезда 
КПСС; А . ГЕРГЕТ,
К. ВЕНЧУК, М. ШПО- 
МЕР — доярки;
Д. ГАУЦЕЛЬ — скот- 
ник.

Кожевниковский . район.
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Н А Ш И  К А Н Д И  Л А Т Ы

ПРОРЕКТОР

У МЕНИЕ слушать со
беседника, говорят, — 
это талант. Ну, талант 

не талант, а черта характе
ра замечательная.

Эта мысль пришла мне 
на ум в кабинете проректо
ра политехнического инсти
тута И. И. Каляцкого.

Чуть наклонив набок го
лову. Иван Иванович вду
мывается в то, о чем сей
час говорит декан факуль
тета организаторов произ
водства. Время от времени 
уточняет мысль собеседни
ка. И тогда его доброжела
тельный взгляд приглашает 
к откровенности.

Но разговор получает не
ожиданную концовку.

' — Как! — восклицает 
Иван Иванович. ■— У вас 
есть троечники? Ведь мы 
же вам дали лучших сту
дентов. Посредственность 
на факультете организато
ров! Разберитесь с, каждым 
и доложите мне.

Смущенный декан ухо
дит и уж, наверное, сам се
бя точит за то, что на фа
культете появились троеч
ники. Такая реакция на за
мечания И. И. Каляцкого 
характерна для многих. По- 
тОлМу что невозможно, ут
верждают, услышать от не
го несправед.ливый упрек.■ 

А на разговор по душам 
может рассчитывать в рав
ной, степени и студент. и 
профессор. Но н тут у ’ Гва- 

. на Ивановича свой закон. 
Если уж по душам, то и ты 
мне, и я тебе — все.

Семнадцатилетний юноша 
из рабочего городка Черем- 
хово впервые переступил 
порог института в победном 
сорок пятолц И с тех пор не 
покидал родной ТИН.

Доктор наук, профессор.. 
Что-это, призвание? Соблаз
нительно ответить утверди
тельно и рассказать о том, 
каким он был изобретате
лем еще в школьной-мастер
ской. Но в жизни не всегда 
бывает так, как хотелось 
бы.

Хотя десятиклассник 
Иван Каляцкий проявлял 
заметные способности в лга- 
тематике, мечтал он не об 
институте. Шла война, гото
вить себя надо было к армии. 
Победа советского народа 
над фашизмом открыла мо
лодежи путь к мирным про
фессиям, Стране очень

нужны были специалисты в 
народном хозяйстве. И 
Ивану в военкомате сказа
ли: ч'Иди в институт, учись, 
стань инженером. Смотри, 
сколько закладывается в 
Сибири гидроэлектростан
ций!»

Иван Иванович стал 
крупным специалистом-энер- 
гетиком. Пойди.Он на дру
гой факультет, в другой вуз
— и тут бы его способности 
проявились. Профессор Ка
ляцкий убежден, что в лю
бом деле, за которое бе- 
вешься, обязательно про
явишь себя, если будешь 
считать, что ты здесь ну
жен.

Это, видимо, самая глав
ная черта в его характере. 
Поручали ему заведование 
кафедрой — он умел быть 
педагогом и старшим това
рищем, выбирали деканом
— находил в себе способно
сти организатора, направля
ли директором НИИ —- н 
там работа становилась 
главным делом жизни.

Здесь время сказать, 
что его способности и не
сомненный талант ученого 
фор,мирова.п и гранил кол
лектив вуза, как и многих 
других, ныне хорошо изве
стных ученых.

Студентом Каляцкий был 
увлекающейся натурой, 
оригинальным парве.м. Ему 
было скучно по апробиро
ванной системе делать кур
совой проект. На лекции 
неугомонный студент мог 
прервать преподавателя: «А  
не лучше ли будет вот 
так?» В тесной комнате об
щежития, вызывая горячие 
споры, Иван продолжал 
развивать свои идеи созда
ния невиданных гидростан
ций, строил гипотезы иссле
дования энергии импуЛ|Ьса, 
кинетики развития разряда. 
О тысячах других научных 
пробле.м вели студенты дис
куссии.

И вдруг на экзаменах по 
высоким напряжениям Ка
ляцкий получил тройку. 
Весь фану.яьтет потешался 
над ним. А доцент В. Н. 
Титов, провожая от стола 
хитрым взглядом раздоса
дованного студента, думал; 
«Вижу, умен ты, да не 
очень ли круто идешь, на. 
взлет? Поварись-ка в об
щем котле. Пойдет на поль
зу».

Упрям был Каляцкий. 
Доказал-таки своему препо- 
давате.чю, что знает высокие 
напряжения лучше, чем на 
тройку: именно по этой сце- 
циЯльности пригласил его в 
аспирантуру профессор 
А. А. Воробьев.

Здесь окончательно офор
мились и стали осознанны
ми спутника,ми его жизни 
дерзание в науке, трудолю
бие и самостояте.чьность 
мысли.

При исследовании элек
трических процессов .дли
тельностью в миллионную 
долю секунды не обойтись 
без осци.ялографа. А в гу 
пору такой прибор был на 
всю страну один. Конечно, 
и на бывшей технике дис
сертацию можно было на

писать, но что получила бы 
наука?

Й аспиранты сами созда- 
лЯ нужный осциллограф. 
На Основе аспирантских ис
следований позже выросла 
целая научная школа.

Ныне Каляцкий — сам 
руководитель аспирантуры, 
и уж более десяти его уче
ников защитили диссерта
ции. Им написаны кнпгн, 
учебники, на его счету че
тыре, изобретения. С таким 
багажом пришел он к дол
жности проректора по учеб
ной работе, беспокойной 
должности, с безбрежным 
морем интересов и забот.

Большой проректорский 
стол устлан бумагами. Во 
всем многообразном по
токе информации и распо
ряжений И. И. Каляцкий 
умеет видеть детали каждо
го дела. Ему помогает спо
собность сосредоточиваться 
именно на том. что сейчас 
главное, что находится в по
ле его внимания.

Рассказывают, что в быт
ность директором НИЙ 
Иван Иванович легко соче
тал Обсуждение администра
тивных и хозяйственных 
вопросов с руководством 
аспирантами и рассмотре
нием научных тем. В то же 
время он писал и свою док
торскую.

Профессор Каляцкий не 
попадает в плен текучки, 
умеет видеть перспективу.

бгромен политехниче
ский институт. Он объеди
няет 16 (Ьанультетов, около 
сотни кафедр... Управлять 
учебной деятельностью та
кого вуза без четко проду
манного плана невозможно. 
И именно такой план, кото
рый стал маршрутной кар
той ;?ля каждого занятого 
в учебном процессе, вчед- 
рен в жизнь института при 
активном участии проректо
ра.

Для каждой спецяя.пьно- 
сти есть разработанные и 
утвержденные мийистерст- 
вом программы. Но наука 
так бурно развивается, что 
программы то .и,'дело отста
ют о т , науки, .сегодняшнего 
дня. В политехническом ин
ституте их сверяют с вузов
ской наукой. Используя до- 

' с'тижения институтских фи
зиков, здесь на химическом 
факультете ввели новые 
дисциплины — квантовую 
химию и плазмо.химню. В 

1ЭТ0М' году будущим инжене
рам начали читать курс па
тентоведения.
. Курсовые , и /  дипломные 
проекты, которые/ значи
тельная часть студентов вьг- 
полняет в научно-исследо
вательских лабораториях и 
институтах вуза, — тоже 
один из методов использо
вания в Преподавании но
вейших достижений науки.

Так в политехническом 
институте строится учебный 
процесс, которым руково
дит проректор И. И. Каляц
кий,

Иван Иванович выдвинут 
кандидатом -в депутаты об
ластного Совета.

Л. СЕЛИВАНОВ.

СОВМ ЕСТН Ы Е УЧЕН И Я ВОЙСК СОВЕТСКОЙ АРМИИ 
И Н А Ц И О Н А Л Ь Н О Й  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И Й  Г Д Р

БЕРЛИН, 4 марта.
(Т.АСС). Агентство АДН 
передает:

Вчера успешно продолжа
лись совместные учения
дис.яоцированных в ГДР Со
ветских Вооруженных Сил 
и Национальной народной 
армии, проводимые под ру
ководством главнокоманду
ющего Объединенными во
оруженными силами ' госу
дарств—участников Вар
шавского Договора Марша

ла Советского Союза И. И. 
Якубовского.

Войска, участвующие в 
учениях, вы.полняли задачи 
по передвижению и по боево
му охранению. Командиры и 
штабы частей и подразделе
ний при этом вновь показа
ли, что они прекрасно вла
деют современным искусст
вом руководства операция
ми. Особенно большое впе
чатление произвело точное 
боевое взаимодействие сил 
обеих братских ар.мий. Тот

факт, что, несмотря на 
сложные . условия, все по
ставленные задачи блестяще 
выполняются, свидете.яьст- 
вует о высоком уровне бое
вой выучки и отличной бое
вой готовности .участвующн.х 
в учениях солдат! сержан
тов и офицеров. Командиры 
обеих армий прямо на ме
сте учений отметили образ
цовые действия отдельных 
военнослужащих и боевых 
частей.
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Много добрых слов говорят в коллективе орса Комсомольского леспромхоза о шофере 
Анатолии Никифоровиче Кожилкине. Чуткий, добросовестный. В любую погоду он выполня
ет дальние рейсы, снабжает продуктами и продовольствием все торговые точки лесоза
готовительных пунктов н жилых поселков Первомайского района. Лесозаготовители 
выдвинули А. Н. Кожилкина кандидатом в депутаты поселкового Совета.

Фото В. Ефименко.

10.000 эксп о н ато в  из С о ветского  Сою за о тр аж аю т у сп е хи  
Советской  с тр ан ы  в р азли ч н ы х  о тр а сл я х  п ро м ы ш ленности , 
н ауки  и те х н и к и  на о ткр ы в ш е й ся  традиционной М еж дуна
родной весенней яр м ар ке  в Л ейпциге (ГД Р ).

НА С Н И М КЕ : вид на павильон С С С Р .
(Фотохроника ТАСС). ,

В М Е С Т О
НЕРЖАВЕЮЩЕЙ
С Т А Л И

Металлопластом назвали 
новый материал, синтезиро
ванный учеными Рижского 
политехнического института. 
Он состоит из металличе
ских листов, имеющих тон
кое покрытие из составов, 
содержащих полиэтилен. Из 
металлопласта можно. из‘'о- 
говлять изделия методами 
штамповки и холодной вы
тяжки.

Металлопласты хорошо 
выдерживают суровые «эк
замены» в агрессивных сре
дах — растворах щелочей, 
кислот и органических раст
ворителей. Поэтому они М 0-. 
гут заменить нержавеющую 
сталь.

Где может найти приме
нение новый материал? Кон
сультант павильона «Народ- 
ЕЮе образование» на ВДНХ 
СССР, где демонстрируется 
этот материал, отмечает, что 
он обладает большими прак
тическими возможностями. В 
частности металлопласты 
найдут применение в каче
стве облицовочного и конст
рукционного материала в 
машиностроении, судострое
нии, вагоностроении, в хим̂ и- 
ческой и строительной инду
стрии, сельскохозяйственном 
производстве и во многих 
других областях 'народного 
хозяйства.

Москва. (Т.АСС).

НА Т Е М Ы  С Е Л Ь С К О Й  Э К О Н О М И К И

Отрицательный
б а л а н с
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За 17 лет работы не одну 
тысячу километров проехал 
по сельским дорогам района 
лучший шофер Зырянского 
откормбовхоза Г. Н. Пов- 
стьянов. В любую погоду — 
в распутицу, зной и ходод-— 
он всегда в рейсе, перево.зит 
сельскохозяйственные гру
зы. Фото в, Ефименко,

Помню, как мой сосед по 
парте — Шурка Бутузкин ни
как не мог понять, что такое 
отрицательное число.

— Разве я могу из пяти вы
честь семь, если пять меньше? 
— недоумевал он.

— А ты представь, что у те
бя было пять своих рублей, 
да еще два ты занял у соседа 
и все их расходовал на ки
но, — объясняла математичка.
—̂ Сколько у тебя стало?

— Ничего...
— Не ничего, а два' рубля 

ты остался должен. Значит, 
в итоге у тебя — минус два. 
Это и есть отрицательное 
число.

Недавно я смотрел годовой 
отчет одного колхоза и 
вспомнил нашу математичку, 
которая терпеливо объясняла 
моему далекому , другу детст
ва, как можно израсходовать 
больше того, нежели имеешь.

Колхоз этот — " ‘ «Первое 
мая» — находится в Первомай
ском районе, и израсходовали 
там в прошлом году денег 
'больше, чем имели, на 73 
тысяч рублей. В прямом и пе
реносном смысле итог хозяй
ственной деятельности полу
чился отрицательным. Всей 
выручки от продажи продук
ции не хватило, чтобы по-, 
крыть затраты на производст
во, В годовом балансе так и 
записано: «Затраты, не покры
тые доходами, — 78 тыс. руб
лей». И в сводном отчете по 
району эту цифру пришлось 
показывать, и в сводном по 
области — тоже... «Испортили 
отчет?, — сказал один финан
сист управления.

Что ж, бывают суховей, засу
ха, наводнение — все это мо
жет погубить плоды труда, на
нести ущерб хозяйству. В та
ких случаях и остаются эти 
самые непокрытые затрате!. 
Но по полям колхоза 
«Первое мая» не прошелся 
суховей, и засухи там не было, 
и Чулым не выходил из бере
гов, В прошлом году валовое 
производство по сравнению с 
предшествующим годом, на
оборот, даже возросло, и де
нежный доход увеличился на 
100 тысяч рублей. Выходит, 
дело не в доходах, а в ра.:хо- 
дах, которые «не вошли в 
рамки».

Председатель колхоза Ми
хаил Семенович Якименко laK 
и объяснил мне;

— Расход у нас оказался 
незапланированным. Страховые 
платежи мы не включали в 
производственно - финансозо|й 
план, а' их пришлось щлатить, 
спецодежды каждому работни-

ГЯ ЯЖ.1

ку животноводства по два 
комплекта купили, ну и ряд 
других непредвиденных рас
ходов в связи с угрозой ящу
ра поимели... А еще молза- 
вод нам весь год не ' давал 
молоковоза — пришлось 
ча т̂ь молока перерабатычать 
на месте, что тоже убыточно.

Он прибросил на счетах:
— Вот семьдесят восемь 

тысяч и набралось.
Заглянем в прошлогодний 

план, на который кивает пред
седатель. Так вот оказывает
ся: планировали в крлхозе по
лучить за проданную продук
цию 1.588 тысяч рублей, а по
лучили 1,829 тысяч. Сверхпла
нового дохода с избытком мог
ло хватить на, покрытие непла* 
нировавшихся затрат, А ведь, 
помимо дохода, здесь «съели» 
весь свой резервный фонд — 
96 тысяч рублей—и фонд пре
мирования тоже — там было 
23 тысячи. Чтобы окупить по
лученную за год продукцию, 
в колхозе израсходовали все 
вырученные за нер деньги, ис
тратили накопления за прош
лые годы и еще 78 тысяч за
няли под будущую продук
цию.

Действительно, непредвиден
ные расходы, о которых ска
зал М. С. Якименко, были. 
Но отнюдь не только это 
заставило правление зани
мать деньги у кредиторов. 
Взять хотя бы тоже самое мо
локо, из-за которого де кол
хоз оказался внакладе. Из-за 
низкой жирности не зачтено 
при продаже государству 
2.417 центнеров молока.
А ведь за эту незачтенную 
продукцию выдана заработная 
плата, потому что начислялась 
она не за зачетный вес, а за 
физический.

В протоколах заседаний 
правления, на которых в прош
лом году обсуждалось состоя
ние животноводства, рядом со 
словом «молоко» то и дело 
встречаются эпитеты «грязное», 
«кислое»... Разве это тоже не 
причины потерь? Часть сливок 
перерабатывали в колхозе на 
масло. Сливки развозили по. 
домам колхозникам, и женщи
ны сбивали их в ручных бой
ках. Учет поступления масла 
из переработки был упрощен 
до крайности: кто сколько пр(и- 
несет...

Это о потерях. Теперь о фу
раже, который тоже «тянет» 
себестоимость продукции жи
вотноводства. На получение 
каждых ста килограммов мо
лока в колхозе в прошлом го
ду израсходовали по 54 кило
грамма зерна. Это помимо се-

ж ажж.вж.в.и в ввжжжв

на, силоса, подножного корма 
и т. д. Хлеб скотине нужен, 
но когда половина коровьего 
рациона состоит из хлеба, это, 
пожалуй, не по хозяйски.

Подведем черту. Себестои
мость центнера молока в кол
хозе — 17 рублей 68 копеек. 
Средняя реализационная цена 
этого ж* центнера — 14 руб
лен 57 копеек. Итог: колхоз 
понес на молоке 88 тысяч руб
лей убытка.

Реализационная цена моло
ка в хозяйстве снижается тре
тий год подряд. В 1966 году 
колхоз получал в среднем за 
каждый центнер по 15 рублей 
96 копеек, в 1967 — по 14 
рублей 59 копеек, в прошлом 
году еще меньше. Вот чем в 
конечном итоге оборачивается 

• низков качество продукции. А 
себестоимость молока за это 
время возросла на 11 процен
тов. Выросла себестоимость и 
другой продукции. За три годе 
затраты на производство 
центнера зерна увеличились на 
30 процентов, картофеля — на 
88, гектар мягкой пахоты стал 
обходиться дороже на 23 про
цента, Это уже тенденция.

Сделано еще одно сравне
ние. В колхозе «Первое мая» 
за каждый центнер молока 

. выплачено заработной платы 
на 1 рубль 25 копеек боль
ше, нежели в, соседнем колхо
зе «Рассвет». За 32 тысячи 
центнеров надоенного молока 
—это 40 тысяч рублей. Дело 
не в том, что результаты тру
да животноводов в первом 
колхозе лучше, нежели во вто
ром (наоборот, в «Рассвете» 
годовой надой на корову на 
60 килограммов вь1ше). Дело в 
неупорядоченности организа
ции и оплаты труда в артели 
«Первое мая», в систематиче
ском отставании темпов роста 
производительности труда от 
темпов роста зарплаты. Речь 
не только об организации и 
оплате труда животноводов. 
И в полеводстве рост себе
стоимости продукции тоже об
гоняет темпы производитель
ности труда.

Может быть, хозяйство не 
имеет в достатке техники, из- 
за чего труд малопроизводите
лен? Да, ко,е в каких машинах 
колхоз еще нуждается, но тем 
не менее энерговооружен- . 
ность хозяйства уже сейчас 
достаточно высока. Однако 

^производительность труда ра
стет медленно.

Выло время, когда в некото
рых колхозах начисляли по 
сто и более трудодней в ме
сяц. «Раздувание» трудодней 
обесценивало их, но распреде

лявшаяся сумма дохода от 
количества начисленн1!]Х по 
колхозу трудодней не зависе
ла. При денежной оплате гру
да каждый дополнительно 
выплаченный рубль увеличиза- 
ет фонд потребления и умень
шает фонд накопления. В 
прошлом году на оплату тру
да в колхозе израсходовано 
67 процентов валового дохода
— на 6 процентов больше, чем 
два года назад. Фонд потреб
ления вырос за это же вре
мя на 12 процентов и превы
сил три четверти валового 
дохода.

К 1 января нынешнего года 
в колхозной кассе оставалось 
359 рублей, на текущем счета
— нуль, в резервном фонде, 
фонде на культурно 6ытов=1в 
мероприятия и фонде преми
рования — ни копейки. Колхо
зу были должны 22 тысячи 
рублей, колхоз остался в дол
гу у кредиторов на 122 тысячи. 
Долг государству по кратко
срочным и долгосрочным ссу
дам достиг миллиона рублей...

В конце ноября прошлого 
года М. С. Якименко лежал в 
больнице. Когда по его прось
бе ему принесли бюллетень с 
экономическими показателями 
возглавляемого им хозяйства, 
он не поверил и стал справ
ляться по телефону — нет пи 
ошибки в цифрах... Можно по
сочувствовать Михаилу Семе
новичу — у председателя и . 
в больничной палате забота о •»- 
своем колхозе, он всегда хо
чет, чтобы в колхрзе было 
лучше. Но то, что произошло 
в колхозе, — не случайность, а 
результат серьезных просче
тов в использовании колхозных 
финансов. Просчетов не одно
го месяца. Колхозная касса — 
не бездонная бочка, откуда 
можно безучетно и безрасчег 
но черпать рубли.

Благодаря последователь» 
ным мероприятиям партии, на- 
правленнь!м на неуклонный 
подъем сельского хозяйства, в 
колхозах сейчас есть все воз
можности для укрепления сво
ей экономики, для дальнейше- 
гого укрепления собственной 
базы. За последние годы в 
колхозе «Первое мая» ло- 
строено много новых произ
водственных помещений. Ос
новные средства вместе с не
завершенным строительством 
за 1965—1968 гг. возросли на 
миллион рублей. Но рост 
произошел главным образом 
за счет государственных кре
дитов, хотя после мартовского 
(1965 г.) Пленума ЦК КПСС , 
лишь от повышения закупоч
ных цен на сельскохозяйствен
ную продукцию колхозом по
лучено около миллиона руб
лей денежного дохода допол
нительно.

Нельзя требовать от каж
дого вложенного в развитие 
хозяйства рубля «сиюмииут-  ̂
ной» прибыли. Но тем не ме
нее колхоз должен работать 
на свой рост, должен давать 
больше, чем потребляет. Ина
че у хороших хозяев быть и 
не может. В противном г̂лучае 
вновь будут убытки, вновь бу
дет отрицательный баланс.

В. МАКШЕБВ, 
наш спец. корр.

Первомайский район.. . '

I жккгжжнжя.вл.в.я:н.шжя]

ПИСЬМО 
в РЕДАКЦИЮ’ стоит ли солить ДОРОГИ?

Многие томичи, видимо, 
читали статью «Как же 
быть с гололедом?», напе
чатанную в первом номере- 
журнала «Химия и жизнь». 
Она заканчивается выводом 
о том, что «наверное, еще 
не одну зиму предстоит нам 
ходить и ездить по соленым 
тротуарам и улицам». По 
нашему мнению, *с таким 
выводом нельзя согласить
ся. Этот вывод можно сде
лать только примените.тьно 
к южным районам и сто
личным городам страны, где - 
Зима теплая, снега выпада
ет сравнительно мало и он 
полностью убирается с до
рожных покрытий.

У -нас же совсем другое 
дело. Возьмем, к примеру, 
Томск, По данным' гидроме
теорологической станции, 
толщина Снеговых, осадков 
в городе составляет 60-—80 
сантиметров и более, сред

няя зимняя температура — 
минус 18— 20 градусов^ ко
личество зимних дней с 
температурой выше минус 
6 градусов (при которой об
разуется естественный го
лолед) не превышает трид
цати, Из них восемь— в но
ябре и десять — в апре.Те, 
Кстати, в апреле гололед 
бывает редко, так как све
жий снег почти не выпадает, 
а старый загрязнен и поэто
му не такой скользкий.

Лет 10— 15 назад у.тицы 
в г. Томске очищались от 
рыхлого снега, а в дни с го
лоледом’ взвозы и места ав
тобусных .остановок посыпа
лись шлаком и песком. Шо
феры были довольны, и пе
шеходы не страдали. Затем, 
в порядке внедрения опыта 
столичных городов, проез
жую часть улиц стали . по
сыпать вначале одной 
солью, потом солью с пес

ком. Убирать разжиженный 
Снег трест очистки города 
не успевает. Поэтому в теп
лые дни машинам и людям 
приходится месить снего
вую кашу. Еще никто не 
подсчитал экономического 
ущерба, который наносит 
солевой способ борьбы со 
снего.м, но он, безус.повно, 
велик, так как соль разъе
дает не только. резиновые 
покрышки, но и обувь горо-'
Ж8Н.

Как только температура 
упадет ниже 10 градусов, 
И.З соляного снега образует
ся лед, колеи на дорогах 
превращаются в ледяные 
катушки, по которым ; труд
но ходить и ездить всю зи
му. Очистить дороги От об
разовавшегося льда очень 
трудно, так как это делает
ся в основном вручную, реже 
— с применением гусенич
ных бульдозеров и стоит

очень дорого. Спрашивает
ся; следует ли использо
вать в нашем городе 
солевую очистку улиц? Ду
маем. не стоит, так как, 
кроме вреда, она ничего 
не приносит.

Посмотрите загородные 
дороги. Их никто не «со 
лит», они очищаются от сне
га лишь грейдерами без при
менения соли. Гололед там 
образуется весьма редко. 
Дороги покрыты льдом толь- 

,ко на выез,де из города и 
только потому, что туда соль 
выносится колесами машин 
С городских улиц. Таким об
разом. в наших условиях 
соль не устраняет голо,яеда, 
а, нкоборот, временную бе
ду превращает в пбст.оян- 

’ ную.
Раз невозможна ПолнЗя 

очистка улиц от снега Гда 
этого и не Tpeej^eicH, так

как глубокое промерзание 
оголенной почвы портит 
древонасаждения), вполне 
достаточна лишь уборка 
рыхлого снега и борьба с 
гололедом (в те редкие теп
лые дни, когда он образует
ся) . при помощи посыпки 
.улиц сухим neciiO M  без со
ли, Деньги, что расходуют
ся на покупку соли,' лучше 
использовать на настройку 
установки для сулнки и 
дробления песчаных глыб.

Г. СИПАЯ ЛОЗ, 
доктор технических на
ук, профессор: Б. ТИ
ТОВ, кандидат техни
ческих наук, доцент; 

С. ШУБОВИЧ, кан
дидат технических на
ук. доцент; В. ГОР
БЕНКО, инженер-меха
ник, Шофер I класса 
Томского полнге.хнине- 
ского института.

СДАТЬ НЕФТЕПРОВОД В СРОК
В прошлом году нефтяни

ки Тюменской и Томском 
областей дали стране 12,4 
миллиона тонн нефти. 8 
этом году ее должны до
быть 20 миллионов тонн. 
Но темпы строительства 
северных городов, обуст
ройства промыслов, возве
дения нефтепроводов пока 
еще не удовлетворяют пот
ребностей нефтяников. Об 
этом говорилось на прохо
дившем недавно в Сургуте 
собрании партийно-хозяйст
венного актива «Главтю- 
меньнефтегазстроя».

Начальник главка А, С. 
Барсуков рассказал о 'зада
чах, стоящих перед коллек
тивом «Главтюменьнефте- 
газстроя».

Одним из важнейших . 
объектов нынешнего года 
является нефтепрозэд ■
Александровское — Усть- 
Балык. Для его пуска необ

ходимо возвести центр-здь- 
ные товарные парки и неф
теперекачивающие стан
ции в Стрежевом, Нижне
вартовском и Сургуте.

Много работ предстоит 
выполнить на линейной ча
сти нефтепровода. От Ниж
невартовского до Усть Ба
лыка, например, не сварено 
еще 36 километров труб, 
не эаизолировано 70, не 
уложено в траншеи 94 и не 
засыпано 123 километра 
трубопровода.

Участок нефтепровода 
Александровское — Ниж
невартовское — самый ко
роткий, но за 5 месяцев на 
нем не выполнено еще и 
двух третей всей работы. 
Особую тревогу вызывает 
положение дел на централь
ном товарном парке и неф
теперекачивающей стан
ции. Именно об этом гово
рил в своем выступлении

заместитель министра га
зовой промышленнности 
СССР Н. Л. Вовченко,

В поселке томских нефтя
ников Стрежевом основные 
работы ведут трест «Томск- 
газстрой» и его субподряд
ные организации,

— Наша основная зада
ча, — сказал управляющий 
трестом Г. Ф, Муравьев, — 
вовремя сдать главное со
оружение нефтепровода, И 
мы сделаем все ' возмож
ное, чтобы закончить строи
тельство к 99 й годовщине 
со дня рождения 8, И. Ле
нина, и тем самым выпол
нить наши обязательства.

Участники собрания при
няли социалистические обя
зательства по достойной 
встрече 100 летия со дня 
рождения В. И. Ленина,

С. ВТОРУШИН, 
наш соб, корр,̂  

Сургут—Александровска'в.
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Позавчера в Доме офицв' 
ров собрались студенты Том 
ского университета. Кафедра 
историй КПСС и кафедра 
военного дела ТГУ проводи
ли в этот день теоретиче
скую конференцию— ■« В. И. 
Ленин о защите социалисти
ческого Отечества>.

'Для участия в студенче
ской конференции по ком.гя- 
дировке Центрального Коми
тета ВЛКСМ в Томск прие
хал прославленный полково
дец Отечественной войны, 
Герой Советского Союза ге
нерал-полковник в отставке 
И. И. Людников. В работе 
этой конференции участвова
ли также генерал-майор в 
отставке П. И. Воскресен
ский, Герой Советского Сою
за А. Я. Власов, участницы 
Сталинградской битвы А. М. 
Давыдова, В. И. Малахова.

На пленарном заседании 
были заслушаны доклады 
начальника цикла социально- 
экономических дисциплин 
Томского военного училища 
связи подполковника И. Н. 
Свиридова— «Ленин о защи
те социалистического Отече
ства», доктора исторических 
наук, профессора С. С. Гри- 
горцевича — «Ленинские 
принципы внешней полити
ки и некоторые проблемы 
современного международ
ного положения», кандидата 
военных наук полковника 
А. И. Баранова— «О совре
менной военной доктрине».

Затем приступили к рабо-

П Щ
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те секции, на заседаниях ко
торых было заслушано 29 
студенческих докладов. Ве
чером в торжественной об
становке студенты встрети
лись с ветеранами войны.

От имени ветеранов войны 
— преподавателей универси
тета выступил профессор 
И. П. Лаптев. С огромным 
интересом слушали участни
ки конференции рассказ ге
нерала И. И. Людникова. В

годы гражданской войны 
шестнадцатилетним бойцом 
Иван Ильич был ездовым на 
пулеметной тачанке. Окон
чил военную академию име
ни М. В. Фрунзе. Великую 
Отечественную войну начал 
командиром дивизии, затем 
командовал стрелковым кор
пусом, 39-й армией. В дни 
битвы за Сталинград его 
дивизия стояла насмерть на 
небольшом участке. Этот

островок земли вошел в ис
торию как «остров Люднико
ва». Битва под Курском, 
форсирование Днепра, ос
вобождение . правобережной 
Украины, Белфруссии, Лит
вы, Латвии, Восточной Прус
сии — вот боевая биогра
фия И. И. Людникова.

Вся жизнь этого человека 
— яркий пример служения 
партии и народу.

Перед студентами высту

пили также другие ветераны Ш 
войны. 3

В заключение участники 3  
конференции просмотрели 3  
кинофильм «Служу Совет- g  
скому Союзу». Э

Г. ЕПОНБШНИКОВЛ. 3' * * • S
На снимке: Герой Совет- з

ского Союза генерал-полков- =  
ник в отставке И. И. Людни- 3  
ков среди студентов ТГУ. 3  

Фото Ф. Хитриневича. =

О О Б Щ Е Н И Я

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫЕ 
СОБРАНИЯ 
ОРГАНИЗАЦИЙ КПЧ

ПРАГА, 4 марта. (ТАСС). В Чехословакии прохрдят 
'отчетно-выборные собрания организаций Коммунистиче
ской партии Чехословакии. Газета «Руде право» отмеча
ет, что преобладающее большинство ком.мунистов поддер
живает резолюции ноябрьского, декабрьского и январско
го пленумов ЦК КПЧ. Так, в принятых парторганизация
ми Словакии решениях указывается, что единственной 
реальной основой дальнейшей работы партии служат но
ябрьская резолюция ЦК КПЧ и связанные с ней партий
ные и правительственные документы. В'поддержку но
ябрьской резолюции выступили трудящиеся Швермов- 
ского металлургического завода в г. Подберезова, мосто
строительного предприятия в Бржезно и машинострои
тельных заводов в Пнсеке.

Рассказывая о партийных собраниях в Южноморав
ской области, грзета подчеркивает,, что на них относи
тельно мало места занимают идеологические вопросы. В 
Среднечешской области далеко не на всех отчетно-выбор
ных собраниях уделялось должное внимание этим 
вопросам. Там, .где они поднимались, отмечает «Руде пра
во», выступавшие требовали повысить уровень идеологи
ческой работы. Вносились предложения определить прин
ципиальные направления идеологической работы и пар
тийного воспитания.

В заключение «Руде право» пишет о долге коммуни
стов повышать дееспособность партии, единодушно про
водить в жизнь одобренную партией политическую линию.

Съезд чехословацких профсоюзов
ПРАГА, 4 марта. (ТАСС). Сегодня здесь открылся VII 

съезд чехословацких профсоюзов. На съезде присутству
ют делегации ЦК КПЧ, Федерального собрания, прави
тельства ЧССР н ЦК Национального фронта, представи
тели других политических партий и общественных орга
низаций.

Как сообщает агентство ЧТК, съезд обсудит программу 
и Устав профсоюзов, наметит принципы и направления 
политики профсоюзов на ближайший период и изберет но
вые федеральные профсоюзные органы.

С докладом о задачах профсоюзов выступил председа
тель Центрального совета профсоюзов К. Полачек.

Страны социализма 
о п е р е ж а ю т

НЬЮ-ЙОРК. 4 марта. 
(ТАСС). Советский Союз и 
социалистические страны 
Восточной Европы значи
тельно опережают по тем
пам увеличения промыш
ленной продукции другие 
государства мира, указы
вается в февральском номе
ре бюллетеня, выпускаемого 
статистическим отделом се
кретариата ООН.

В середине прошлого го
да выпуск промышленной 

' продукции в СССР и восточ

но-европейских социалисти
ческих, странах увеличился 
н а '51 процент по сравнению 
с уровнем 1963 года. За тот 
же период молодые разви- 
ваюпщеся государства уве
личили свое промышленное 
производство на 40 процен
тов, а «развитые капитати- 
стические государства Запа
да» всего на 31 процент. 
По данным бюллетеня, ми
ровое промышленное произ
водство в целом за послед
ние десять лет удвоилось.

ИТОГИ
ВЫБОРОВ

БУХАРЕСТ, 4 марта. 
(ТАСС). Центральная изби
рательная комиссия Румы
нии опубликовала результа
ты выборов в Великое На
циональное собрание СРР, 
которые состоялись 2 марта. 
В голосовании приняли уча
стие 13.577.143 человека, 
или 99,96 проц. избирате
лей.

За кандидатов фронта 
социалистического единства 
голосовали 99,75 проц. из
бирателей, участвовавших в 
голосовании.

Центральная избиратель
ная комиссия утвердила из
брание всех 465 депутатов 
Великого Национального
собрания.

УСПЕХ '
ЧИЛИЙСКИХ
КОММУНИСТОВ

САНТЬЯГО, 4 марта. 
(ТАСС). Министерство 
внутренних дел Чили опу
бликовало окончательные 
данные об итогах парла
ментских выборов, состояв
шихся 2 марта. Правящая 
христианско - демоьратиче- 
ская партия заняла первое 
место. В новом составе пар
ламента христианские демо
краты будут иметь 23 места 
в сенате и 56 — в палате 
депутатов.

Больших успехов на вы
борах добилась Коммунисти
ческая партия Чили. 6 ком
мунистов избраны в сенат, 
а 24 —- в палату депутатов 
(на предыдущих выборах 
1965 года Компартия имела 
соответственно 5 и 18 мест).

Во время избирательной 
кампании Компартия Чили 
выступала с четкой и ясной 
программой борьбы в защи
ту национальных интересов 
и всего народа, против угро
зы со стороны правых сил, 
за образование правительст
ва широкой коалиции левых 
и прогрессивных сил.

В знак солидарности 
с вьетнамским народом

ПАРИЖ, 4 марта. 
(ТАСС). Более трех тысяч 
жителей Парижа и его при
городов собрались вчера в 
украшенном французскими 
и вьетнамскими флагами за
ле «Мютюалите», чтобы за
явить о своей солидарности 
с мужественным вьетнам
ским народом.

Митинг открыл председа
тель Национального комите
та действий в поддержку и 
за победу вьетнамского на
рода, Генеральный секре
тарь Французской компар
тии В. Роше.

Мужественная борьба 
вьетнамского народа, соли
дарность социалистических 
стран и всех антиимпериа
листических сил мира, С1'Я- 
зал он, заставили американ
ских агрессоров прекратить 
бомбардировки ДРВ и пойти 
на переговоры с участием 
НФОЮВ. Нельзя, однако, 
считать, что война заверше
на. Американские самолеты 
продолжают совершать .мас
сированные налеты на горо
да и села Южного Вьетна
ма. агрессоры высылают на
селение целых районов, пы
таясь любыми способами за
держать продвижение воору
женных сил НФО.

Делом всех народов, и в 
том числе французского на
рода, отметил оратор, яв
ляется поддержка .вьетнам
ского народа, оказание мак
симального давления на 
США, чтобы они прекрати
ли агрессию и вывели свои 
войска из Вьетнама.

В. Роше рассказал о ходе 
кампании по t6opy 1 мил
лиона франков в фонд помо
щи вьетнамскому народу и 
отметил, что уже в кассу 
фонда сдано более 440.000 
франков.

Генеральный секретарь 
Движения коммунистиче
ской молодежи Франсуа 
Ильсом остановился на дей
ствиях французской молоде
жи в защиту дела вьетнам- 

-ского народа.
Член Политбюро, секре

тарь ЦК ФКП Ж. Марше за
явил, что США, а никто 
другой, несут ответствен
ность за положение во Вьет
наме. именно США наруши
ли Женевские соглашения 
1954 года и создали во 
Вьетнаме свои военные ба
зы СШ А умышленно раз

вязали агрессию во Вьетна
ме, чтобы усилить свое во
енное и политическое влия
ние в Юго-Восточной Азии 
и подавить национально-ос
вободительное движение.
. В этих условиях, сказал 

он, южновьетнамский народ 
и НФО имеют все законные 
основания продолжать борь
бу, пока на вьетнамской 
земле находятся захватчи
ки.

Министр правительства 
ДРВ Суан Тхюи сказал, что 
политцка СШ А, направлен
ная на закрепление своего 
неоколониального господст
ва, не изменилась в послед
нее время. По-прежнему 
продолжаются разведыва
тельные полеты над терри
торией ДРВ, подвергаются 
бомбардировкам населен
ные пункты Южного Вьет
нама. Американские импе
риалисты, сказал он под ап
лодисменты присутствовав-' 
ших, должны понять, что, 
пока они не 'Прекратят 
агрессию, вьетнамский на
род будет продолжать со
противление.

Тепло встретили участни
ки митинга выступление 
главы делегации НФОЮВ 
Чан Быу Киема. Нынешнее 
повсеместное наступление 
бойцов НФО, сказал он, яв
ляется ответом на интенси- 

■ фикацию войны со стороны 
агрессоров. Если США хо
тят мира, то они должны не 
затягивать переговоры, а 
изучить наши предложения 
и дать на них положитель
ный ответ. Борьба нашего 
народа, заявил Чан Быу 
Кием, не прекратится до тех 
пор, пока с нашей земли пч 
уйдет последний захватчик.

Последние слова оратора 
тонут в овации. Зал скан
дирует: «Вьетнам победит». 
«Агрессоры, убирайтесь 
вон».

Присутствующие на ми
тинге единогласно приняли 
послания в адрес Президен
та ДРВ Хр Ши Мина и 
председателя . Президиума 
ЦК НФОЮВ, в которых го
ворится о солидарности 
французских трудящихся с 
патриотами Вьетнама, о их. 
решимости продолжать 
борьбу до прекращения аме
риканской агрессии.

Митинг закончил'ся пе- 
‘ нием «Интернационала».,

Антисоветская истерия в Пекине ^ ™ ® н т - п о л й ц е й с к а я  д у б и н к а
I з а п а д н ы й  БЕРЛИН. гопопэ ппекпятипгя в апр

в  связи с нотой Совет
ского правительства по по
воду вооруженной npoBOKji- . 
ции на советско-китайской 
границе в Пекине опублико
вана ответная нота китай
ских властей, в которой 
необоснованно отвергаются 
справедливые обвинения Со
ветского Союза и предпри
нимаются попытки уйти от 
ответственности за совер
шенные преступления.

Китайский ответ, в кото
ром выдвигаются наглые 
притязания на советскую 
территорию, лишний раз 
подтверждает, что воору
женное вторжение 2 марта 
с. г. не случайное и не изо
лированное явление,. С. .тех..,

пор, как пекинские руково
дители начали проводить 
авантюристический курс на 
обострение китайско-совет
ских отношений, инциденты, 
создаваемые китайской сто
роной, стали постоянно воз
никать в районе советско-ки
тайской границы. Как. пока
зали последние события, ки
тайские власти встали на 
путь опасных провокацион
ных действий.

Характерно, что сразу 
же вслед за вооруженным 
вторжением в пределы, со
ветской территории,, китай
ские власти еще более уси
лили националистическую 

. истерию-. Б стране,-“ 41а-ули

цах и площадях Пекина и 
других городов на м ного
людных сборищах с уча
стием военных раздаются 
антисоветские призывы и 
угрозы. Организаторы этих 
сборищ связывают новый 
приступ антисоветской исте
рии с IX съездом КПК. к 
которому, судя по раскле
енным в Пекине плакатам, 
педется подготовка. Новая 
антисоветская кампания по- 
юебова.пась группе Мао 
Цзе-дуна для того, чтобы 
перечеркнуть решения VIU 
съезда КПК, сплотить своих 
сторонников на платформе 
авантюризма и крайнего шо
винизма.

(ТАСС. 4  марта),

з а п а д н ы й  БЕРЛИН. 
5 марта. Корр. ТАСС 
К. Саввин и Б. Пахомов пе
редают:

В связи с провокацион
ным созывом здесь западно- 
германского федерального 
собрания в городе фактиче
ски введено чрезвычайное 
положение. Поднятые по 
тревоге полицейские - наря
ды патрулируют различные 
городские кварталы. Круп
ные подразделения «блюсти
телей порядка» по-прежне
му о_беспечивают «охрану» 
гостиниц, предоставленных 
сенатом для членов феде
рального собрания, а также 
района, где сегодня прово
дится процедура выборов 
нового президента ФРГ, — 

В ночь на'5  марта центр

города превратился в арену 
жестокого избиения про
тивников боннской провока
ционной затеи. На централь
ных улицах состоялись ма
нифестации студентов и ра
бочей ' молодежи, выражав
ших возмущение незакон
ным проведением в этом го
роде выборов президеп га
ФРГ. Власти стянули сюда 
несколько тысяч полицей
ских, которые набрасыва
лись на участников мани
фестаций и избивали их ре
зиновыми дубинками. Среди 
демонстрантов имеются ра
неные, произведены аресты.

• Всю ночь в Западном 
..Берлине не смолкал вой си
рен полицейских автома- 

гшин,- курсировавших в раз
личных направлениях,

\

ПУТЬ ВВЕРХ
НА 27,6 ПРОЦЕНТА УВЕЛИЧИЛСЯ ВЫПУСК ПРО
ДУКЦИИ В 1968 ГОДУ НА МАНОМЕТРОВОМ ЗАВО
ДЕ. В 1969 ГОДУ ПРИРОСТ СОСТАВИТ 28 ПРОЦЕН
ТОВ, ТО ЕСТЬ ЕЖЕДНЕВНО БУДЕТ ИЗГОТОВЛЯТЬ- 
СЯ НА 3.000 МАНОМЕТРОВ БОЛЬШЕ, ЧЕМ В МИ
НУВШЕМ ГОДУ.

В ПЕРВЫЕ три года пя
тилетки коллектив на
шего завода добился 

успехов в развитии произ
водства приборов. Значи
тельно повысились произво
дительность труда и рента
бельность производства. 
Только в 1968 году по
лучена прибыль свыше 
5 миллионов рублей. На 
втором году реформы мы 
смогли создать солидные 
фонды экономического сти
мулирования. Общая их 
сумма — 1 миллион 252 ты
сячи рублей.

Успех коллектива объяс
няется в первую очередь 
быстрым решением вопро
сов технического развития, 
совершенствования органи
зации труда и управления 
производством. На пред
приятии кропотливо изуча
ется, обобщается и применя
ется опыт передовых завод
ских коллективов страны. 
Повышение производитель

ности труда — основная за
дача, над решением которой 
работают все специалисты. 
Надо отметить, что за три 
года пятилетки до 70 — 80 
процентов прироста объема 
выпускаемой продукции 
мы получали за счет роста 
производительности труда. 
И вследствие этого прошед
шие годы характеризова
лись высокими темпами ро
ста предприятия. Причем в 
минувшем году они были 
самыми высокими за послед
ние три года.

Штурмовщина, ‘ простои 
оборудования, большие поте
ри деталей и узлов были 
частыми явлениями в не
давней жизни маиометри- 
стов. Отдельные участки и 
даже цехи половину месяца 
находились на голодном 
пайке из-за отсутствия дета
лей И узлов. Вторую поло
вину месяца люди «штурмо
вали» план. Можно ли в по
добных условиях говорить о 
повышении производитель
ности труда?

Чтобы добиться ритмич
ности, мы реконструирова
ли все основные цехи. Сра
зу же изменилась организа
ция производства. Цехи 
смогли работать по пред
метно-замкнутому циклу с 
максимальной специализа
цией участков. Это в свою 
очередь позволило широко 
применить систему непре
рывного, оперативно-калед- 
дарного планирования по 
опыту Новочеркасского 
электровозостроитель н о г о 
завода. В результате были 
выправлены все технологи
ческие процессы, детали и 
узлы перестали петлять 
между цехами. Сократились 
транспортные перевозки 
внутри 'завода. Ритмичность 
повысилась. До 40 процен
тов месячной программы 
стало выполняться в первую 
декаду. ;

В это же вредгя наш кол
лектив поддержал инициа
тиву Московского автомо
бильного завода имени Ли
хачева о повышении прои.З- 
водительности труда на 
транспортно-складских и 

погрузочно - разгрузочных 
работах. На заводе разрабо
тали и начали внедрять ком
плексную технологию беспе- 
ревалочной транспортиров

ки деталей и готовой про
дукции. Отдел новой техни
ки и участок по изготовле
нию средств механизации 
спроектировали унифициро
ванную межоперационную 
тару. С ее появлением лик
видировано хранение дета
лей навалом. Улучшился их 
учет, сократились потери.

На втором этапе внедре
ния Новой технологии были

решены вопросы транспор
тировки, начиная с деталей 
и узлов, изготовляемых в 
заготовительных цехах, и 
кончая отгрузкой готовой 
продукции. Несколько де
сятков подвесных и наполь
ных конвейерных линий 
смонтировано в цехах. Ис
чез тяжелый ручной труд 
людей, ежедневно перева
ливавших десятки тонн гру
зов. Окончательное внедре
ние комплексной техноло
гии принесет заводу еще не
сколько сот тысяч рублей 
ежегодной экономии.

Опыт борьбы за высокую 
производительность убедил 
нас в том, что только комп
лексное решение ■ техничес
ких вопросов дает ощути
мые результаты. Механиза
ция и автоматизация про
изводственных процессов на 
отдельных участках, не
смотря на любую эффектив
ность, Не может дать серьез
ного эффекта в заводском 
масштабе.

В прошлом году создано 
у нас комплексно-механизи
рованное сборочное произ
водство. Широкое примене
ние конвейеров для транс
портировки комплектующих 
деталей, механизация боль
шинства операций, стро
го' проанализированное 
и рассчитанное применение 
транспортных средств — 
вот те направления, по ко
торым мы шли при органи
зации сборочного производ
ства. И добились макси- 
ма.чьной ритмичности при 
сборке и регулировке мано
метров. При этом в 3 раза 
сокращен возвпат продук
ции из ОТК. Завод сэконо
мил 100 тысяч рублей.

Другим, не менее важ
ным направлением техниче
ского -прогресса на заводе 
является совершенствование 
методов труда. Сегодня 80 
процентов производствен
ных процессов переведено 
на поток. Поточное npojia- 
водство дает большое повы
шение производительности 
труда. Волее 1.000 человек 
трудятся коллективно, то 
есть в бригадах. 32 бригады 
работают по единому наря
ду. Такая форма труда по
зволила организовать дей
ственное соревнование внут
ри бригад ц между ними. 
Сократить число невыпол
няющих нормы и поднять 
производительность труда 
500 рабочих.

Техническое развитие за
вода определяется и сани
тарно-бытовыми условиями. 
Сегодня 90 процентов мано- 
метристов имеют отличные 
условия для труда. Обору
дование установлено по 
нормам, все цехи имеют лю
минесцентное освещение, 
изготовлено более 1.000 еди
ниц современной техниче
ской мебели, в соответствии 
с требованиями промышлен
ной эстетики созданы цехо
вые интерьеры.

Только в 1968 году от 
внедрения мероприятий тех
нического развития коллек
тив получил 325 тысяч руб
лей экономии и Г5 процен
тов прироста производитель
ности труда.

В четвертом году пяти
летки выпуск манометров 
увеличится на 28 процентов. 
Это значит, что каждый 
день со сборочных конвейе
ров будет сходить на 3.000 
манометров больше, чем в 
прошлом году. Наращива

ние темпов предполагает 
еще более полное использо
вание резервов, особенно 
резервов повышения про
изводительности труда. 
Неправильно было бы 
считать, что мы уже 
достигли наивысшей произ
водительности. Резервы

есть во всех подразделени
ях, но мы в нынешнем году 
обращаем особое внимание 
на вспомогательные цехи.

По различным причинам 
развитию вспомогательной 
сферы производства не уде
лялось достаточно Времени, 
сил и средств. Поэтому уро
вень организации труда 
здесь намного ниже, чем в 
основном производстве. 
Это беда не только нашего 
завода, но и, пожалуй, всех 
предприятий города. Нынче 
мы запланировали ряд ме
роприятий, которые подни
мут эффективность работы 
вспомогательных цехов. 
Среди таких мероприятий 
— внедрение 20 единиц вы
сокопроизводительного обо
рудования, изготовление по
точной полуавтоматической 
линия по обработке держа
телей манометров, создание 
механизирбваняого участка 
покраски деталей для при
боров мелких серий, вве.те- 
ние в строй гальва гичегкого 
цеха и другое. Производи
тельность труда во вгш- 
могательных цехах в 
этом году увеличится в 
большей степени, чем в ос
новных. Они перестанут 
быть тормозом на нашем 
пути вверх, к высшей про
изводительности труда.

За счет выполнения пла
на технического развития 
Завод, по предварительным 
оценкам. ПОЛУЧИТ 250 тысяч 
рублей годовой эноирмии и 
высвободит 135 человек.

.Экономическая реформа 
оказала свое стимулирую
щее влияние на технические 
службы завода. Мы теперь 
не можем жить одним днем 
и даже одним годом. Уже 
сейчас думаем о Сохранении 
темпов роста и в 1970 году . 
Техническая политика на 
предприятии должна быть 
ясной и на по'яе.туго'цие >о- 
ды. Так, уже сетолгя недот- 
ся подготовка, а в 1971 — 
1972 годах будет внедрена 
автоматиче''кая система уп
равления предприятием. Та
кая система поз'о.ппт сэко
номить более 3 миллионов 
рублей.

И этот путь определяют 
люди. Очеиь много для тех
нического развития завода 
сделал отдел новой техни
ки, возг.павляемый инжене
ром Н. Коновым. Боеспособ
ный коллектив залает тон 
во всей технической полити
ке. Свое решающее и 
твердое слово говорят и 
плановики во главе с Л. Бу
ровой. сотрудники производ
ственного отдела, которым 
руководит М. Бердичевский.

Однако технико-организа
ционные перемены, проис
ходящие у нас, не имели 
бы такой эффективной отда
чи без поистине самоотвер
женного труда рабочих. 
Они соревнуются за более 
высокую производитель
ность, за, более умелое ис- 

^пользованне оборудования. 
Так, бригада токарей-часов- 
щиков, руководимая Е. Ор- 
линской, — инициатор со
ревнования за выполнение 
пятилетки в четыре года. 
Сейчас бригада выпу
скает продукцию в счет 
ноября 1969 года. Своя 
пятилетки уже выполнили 
слесари-сборщики Г. Чуки- 
на и В. Карамышев, штам
повщица Л. Щедрина, one-, 
ратор К. Клеиина. Это пре
красные производственники, 
сдружившиеся с той высоко
производительной техникой, 
которая им вручена.

Техника, как известно, 
мертва без людей. Взять от 
нее все, что она может дать, 
—  на это направлены и 
план технического разви
тия предприятия, и планы 
каждого манометриста.

Б. ХОХЛОВ,
главный инженер Том
ского манометрового
завода.

«

ш в - я ж ш .ж ш ш ш ш т ж ш ж ш ш м ш ш м :я п т - г т ш ш ш ш ш ж ш ж ш  ■  ж

ВСЕ ВРУТ КАЛЕНДАРИ!»
Вы, конечно, помните эти 

слова из бессмертной грибо- 
едовской комедии. Как ни 
парадоксально, но старуха 
Хлестова, оказывается, бы
ла права. Григорианский 
календарь, дошедший до 
нас из тьмы средневековья, 
конечно, далек от совершен
ства. С появлением атом
ных эталонов времени аст
рономы окончательно убеди
лись, что наш календарь 
отстает ■ ежегодно от истин
ного солнечного примерно 
на три секунды. Расхожде
ние, прямо скажем, невели
ко. Полные сутки набегут 
лишь в 4915 году. Значит,, 
в тогдашнем феврале ока
жется 30 дней. Впервые 
«куцый месяц», который 
древние посвящали теням 
предков, станет полноправ
ным, таким же, как апрель 
или сентябрь. Но плохо то
му, кому доведется появить
ся на свет в тот уникальный 
день: следующий свой день 
рождения он «сможет» от- 

только через 
3333 года! ^

Разумеется, не только 
этим, несущественным,- на 
первый взгляд, отставанием

неудобен наш нынешний ка
лендарь. Гораздо больше 
мешает то обстоятельство, 
что после каждого високос
ного года в нем меняются 
выходные и общее количе
ство рабочих дней. То 1 ян
варя, например, падает на 
воскресенье, то на среду. 
За счет февраля первый: 
квартал оказывается короче 
остальных почти на 3 про
цента. А это, как известно, 
влечет за собой ненужные 
трудности при составлении 
планов и расписаний, в ра
боте почты, транспорта, свя
зи.

Сейчас в мире существу
ет около 200- совершенно 
разных проектов реформы 
календаря. При Организации 
Объединенных Наций рабо
тает даже специальная «ка
лендарная» комиссия. Пока 
его признаны самыми при
емлемыми два варианта.

Первый таков: год^будет 
состоять из 13 месяцев, по 
28 дней в каждом. Тогда од
ним и тем же дням недели 
будут соответствовать одни 
и те же числа. Но в году 
окажется лишь 364 дня. А  
где потерялся 365-Й2 Ему

нашлось место после 31 де
кабря. Этот день без числа, 
но с привлекательным для 
всех народов названием — 
день нового года. А в 
каждый четвертый по счету 
год все мы будем отмечать 
два таких праздника подряд.

А вот что предлагают сто
ронники второго проекта. 
Их вполне устраивает 12 
месяцев в году. Причем год 
разбивается на равные 
кварталы. В каждом — два 
месяца по 30 дней, а третий 
— 31. И также устанавли
вается единый день отдыха. 
Он идет за 31 декабря, но 
называется предновогодним 
праздником. При этом 1 ян
варя каждого года тоже обя
зательно будет выходным.

Каждый четвертый год 
дополняется еще одним пра
здником — 31 нюня. И он 
отмечается как праздничный 
високосный день.

Любой из новых про
ектов можно будет ввести 
лишь после согласия всех 
стран мира, которое далеко 
еще не достигнуто.

Е. ХОРЕВА,
корр. ТАСС,

! ..i;l
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НА СНИМКЕ: монтаж подстанции на 500 кило
вольт.

Фото А. Кузярина.
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РОЖДЕНИЕ СКВАЖИНЫ
Д аж е первая н езн ач ительн ая  о ттеп ель  после д о л ги х  мо* 

р о зн ы х дней» тор м ози вш их р аб о ту , дала  возм ож ность нефте* 
разведчикам  ш ире р азве р н уть  н аступ лен и е  на глуби н н ы е нед> 
ра зем ли . Зав тр а  бригада м астера В . И. В асильева  из 
А лексан др овско й  неф теразведочной эксп едиц и и  пробурит 
первы е м етры  новой скв аж и н ы  на Северной площ ади . • Здесь 
и зы ска те л и  пред п олагаю т п о лучи ть  н е ф ть . М онтаж  вы ш чи  — 
ш естой  по сч е ту  на это й  площ ади — производила бригада 
м астер а  Б . Качаева .

Н абирает хорош ий  тем п работы  и бригада м астера  Г. К . 
Ш у л ь ги н а , которая сейчас ведет и сп ы тан и е  на н еф ть  ск в эж и ' 
ны  N9 204.

В . И ГО РЕВ .

КРЕПКАЯ СТАЛЬ СФТИ
м и н и стер ство  лесной и деревообрабаты ваю щ ей промышлен> 

ности  обратилось в М инистерство тр акто р н о го  и сельскохо* 
эяй ствен н о го  м аш иностроения с просьбой зам ен и ть  ста ль  
Г1 3 Л , и з  которой до с и х  пор и зго тав ли в аю тся  гусен ич н ы е 
звен ья тр акто р о в , с талью  Г13Х ЗБ Л , полученной учены м и в 
лабор атор иях Сибирского  ф и зико-техн и ческого  и н с ти ту та . Э та  
просьба бы ла обоснована важ ны м и доводами. 22 тыся> 
чи тр акто р о в  А л та й ск о го  тр акторн о го  завода работаю т в лес- 
ной про м ы ш ленности . И, к а к  п оказала ж и зн ь , простои тр а к то 
ров, з а н я ты х  на л е с о за го то в ках , очень часто  п ро и схо д ят из-за 
п лохого  кач ества  гу се н и ч н ы х  звеньев . Новая с та л ь , и зго тов
лен н ая  работникам и  СФ ТИ  по хоздоговорном у заданию  комби
н ата  «Том лес» , прош ла о п ы тн ы е  и сп ы тан и я  б лестящ е , п оказа
л а  о тличны е эксп луатац и о н н ы е  кач е ств а . Износ звеньев из 
это го  м атери ала  о казал ся  на 40 процентов ниж е, чем из с та 
ли стан д ар тн о го  со став а . Эконом ический э ф ф е к т  на каж ды й  
тр ак то р  —• более ш ести со т рублей в год.

А л тай ск о м у  тр акто р н о м у заводу рекомендовано перейти на 
в ы п у с к  гусе н и ц  из с та л и , разработанной учены м и СФТИ« Ав
тор ы  это й  ста л и  — профессор доктор ф и зико-м атем ати че
с к и х  н а у к  К . В . С авиц кий , кан д и д ат те хн и ч е ск и х  н аук  Ю. Д. 
Н овом ейский, доктор  ф и зи ко -м атем ати чески х  н аук  В . Н. К ащ е 
ев и научн ы й  со тр уд н и к  Ю. А . Ш абалин .

ТОМСКАЯ ПУШНИНА- 
НА МИРОВОЙ АУКЦИОН
На д н я х  тр е с т  коопзверопромхозов Том ского  облпотребсою . 

за  отп равил очередную  п ар тию  м ягко го  золота на Новосибир
ск ую  пуш но-м еховую  б азу . О ттуд а  м е х , добы ты й  в наш ей т а й . 
ге , б уд ет отп равлен  на м еж дународны е аук ц и о н ы . У ж е  более 
чем на 220 ты ся ч  рублей п уш н и н ы  сдали  на э к сп о р т том ски е  
о хотн и ки  за  два м есяца это го  года,

Е . ВЛАД И М И РО В.

«ВУЛКАН»-ДЛЯ томских
ТРИКОТАЖНИКОВ

На Том ской  тр икотаж н ой  ф аб ри ке  получены  первы е метры  
иитерлочного полотн а , изготовленного  на спец иальной  к р у г
ловязальной  м аш ине ДЛ-2. Э то т стан о к  п рислал том ским  тр и 
ко таж н и кам  лен ин гр адски й  завод « В у л к а н » . П олотно, изготов
ленное на новой м аш ине , пред н азн ачается для сп о р ти в
н ы х  костю м ов вы сокого  кач е ств а . Го то вится  к  з а п у с 
к у  второй тако й  ж е а гр е га т , продукцию  с которого  ф аб р и ка  
п олучи т уж е в конце это го  м есяца.

'  В . КУ Л И К О В .

дом БЫТА НА КОЛЕСАХ
Вчера две бригады  аси новско го  Дома б ы та  вы ехали  для 

обслуж ивания сел ьско го  н аселен ия . Закр о й щ и к  Н. А . Старова- 
това  побы вала у  лесников поселка Рейд . Бр и гад а  Н. М. 
Н у х ты  ездила в иол>йоз «Ком м ун ист»  и Н ико лаевское отделе
ние «С е л ьхо зте хн и ки » . М олодая закрой щ и ц а 3 . Ш аллги н а  
сделала  последние прим ерки  обновок, которы е ател ье  гото
вит спец иально  для ж енщ и н . Новые модели костю м ов , п л а тв я , 
п альто  — это т  ком п лекс п о луф аб р и като в , которы й  сейчас 
п о л ьзуе тся  больш ой п оп улярн о стью  среди с е л ь с к и х  модниц, 
был недавно разработан  закройщ инам и-м одельерам и а те л ье .

Но не то лько  эти  обязанности  вы п о лн яю т вы ездн ы е б р и га
ды  аси новско го  Дома б ы та . Они приним аю т зак азы  для хи м 
ч и стк и , на рем онт и пош ив обуви , рем онт часов и радиопри
ем ников. С . А Н Н О ВА .

нация щ
= Ю. А Н А Т О Л Ь Е В . S
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Три года назад Белоярский комбинат бытового об
служивания из небольшой швейной мастерской превра
тился в самостоятельное многоотраслевое предприятие.

Среди лучших производственников здесь славится сво
ими успехами молодой мастер Екатерина Яшина.

Фото л. Ткаченко.
п. Белый Яр.

т

^ А Н Т Е Й »  
П Р И Л Е Т Е Л  
НА ПРОМЫСЛЫ

ТЮМЕНЬ, 4 марта. 

(Корр. ТАСС). Сегодня в 

небе над Тюменью впервые 

появился самолет «АН -22».

Воздушный гигант — «Ан
тей» поможет промыслови
кам быстрее осваивать си
бирские месторождения 
нефти.

ПЬЯНСТВУ— БОЙ Ч У Т К О С Т Ь  НЕ п о  А Д Р Е С У

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ О  СПОРТ

ПЕРВЫЙ КРУГ БЕЗ ПОТЕРЬ

11 февраля в «Красном 
знамени» была опубликова
на подборка писем «Пьяни-, 
цад1 — всеобщее , презре
ние». Хорошо, что наша об
щественность начала клей
мить позором пьяниц, пока
зывать, как они портят 
жизнь окрунсающим.

В нашем доме по переул
ку Подгорному проживает 
К. М. Голещихин. Не так 
давно у него была семья, но 
жена не выдержала сканда
лов, не стала терпеть побо
ев, развелась с ним. Голещи
хин уехал из Томска. Но 
примерно через год явился 
снова. Буквально на коле
нях выплакал у бывшей же
ны согласие на прописку в 
ее квартире. Клялся, что не 
будет ее беспокоить, бросит 
пить.

Через несколько дней все 
клятвы были забыты, и в 
нашем доме кончилась спо
койная жизнь: Голещи.хин
снова начал скандалить, 
драться. Его жена ушла, 
квартирой завладел пьяница. 
Теперь к нему ходят незна

комые люди, пьянствуют да
леко за полночь. В попойках 
участвуют совсем юные ре
бята.

Осенью прошлого года 
жильцы дома на общем соб
рании постановили: просить 
суд выселить пьяницу и ху
лигана из квартиры и как 
нигде не работающего — из 
города. Дело было передано 
в суд, однако суд Кировско
го района отказал в иске 
нашему ЖКО.

Правда, первое время пос
ле суда Голещихин стал по
тише, но вскоре снова .уда
рился в разгул. Пьянки, как 
правило, кончались сканда
лами и драками...

Мы не можем мириться с 
тем, что на наших глазах 
пьяница злостно нарушает 
правила социалистического 
общежития. Чувствуя, что 
ему все сходит с рук, Голе
щихин начал преследовать 
тех,  ̂ кто одергйвает его. 
Предполагая, что одна из со
седок заявила о его поведе
нии прокурору, он в нетрез
вом состоянии встретил ее на

проспекте Ленина и толк
нул. К счастью, рядом ока
зался участковый милицио
нер. Он задержал хулигана 
и направил его в вытрезви
тель, составил протокол о 
мелком хулиганстве. Одна
ко протокол этот был на
правлен в товарищеский 
суд по месту работы Голе- 
щихина.

Просим редакцию помочь 
нам призвать К. М. Голещи- 
хина к порядку.

Е. РУДНИЦКАЯ, А. САМ- 
БУРСКАЯ, В. ПАВЛОВ, 
И, ЛАПЕНИН, А. ДЕМЬЯ
НЕНКО, К. ДИОГЕНОВ, 

Д. ДОБРЫНИН — жильцы 
дома № 2 по переулку Под

горному.
г. То.мск.

Наш корреспондент отпра
вился по этому адресу. Оказа
лось, что все рассказанное 
происходит в новом 18-квартир
ном доме, что рядом с 
ТЭЦ-1. Дом резко отличается 
от своих деревянных собрать- 

. ев. Кажется, что в новом до
ме должен складываться но

вый быт. Живи и радуйся. Но 
Кузьма Голещихин радуется 
так, что соседям грустно. Но
чами на 1 -е и на 3-е февраля 
в его квартире шло такое ве- 

, селье, что на первом этаже 
до утра сыпалась штукату|Ька 
с потолка,..

— Как я живу, — это мое 
личное дело, — ответил 
К. Голещихин собранию жиль
цов, когда они попытались 
призвать его к порядку.

Нет, когда ть( портишь 
жизнь целому коллективу, 
твоя личная жизнь—далеко не 
личное дело. Мы взяли иа.су- 
дебного архива дело, реше
ние по которому лишь поощ
рило пьяницу. Оно гласит: 
«В , иске отказать. Мотивы: 
после собрания жильцов Голе
щихин изменил свое поведе
ние». Письмо жильцов расска
зывает, как он «исправился».

Отказывая в иске о выселе
нии Голещихина, суд указал 
и еще один мотив. Исковое 
заявлейие составлено некон
кретно: в нем не перечисле
ны факты, даты. Но в pacVio- 
ряжении суда было больше

чем достаточно данных, чтобы 
стать на сторону жильцов и 
хотя бы предупредить сканда
листа.

Беспокоит и тот факт, что 
прокурор не явился на судеб
ное заседание. По существу 
никто не помог соседям Голе
щихина найти управу на дебо
шира и нарушителя общест
венного порядка. Вот почему 
соседи его идут теперь уже не 
в суд, не к прокурору: они
апеллируют к общественности.

Десятки семей по воле од
ного лишены покоя, дети и 
подростки видят плохой при
мер. Сколько же можно уго
варивать пьяницу, разъяснять 
ему всю аморальность поведе
ния? Нам думается, что проку
ратура Кировского района и 
общественные организации 
фабрики «Красная звезда», 
где сейчас работает К. М. Голе
щихин, найдут возможности 
обуздать его, заставят выпол
нять правила социалистическо
го общежития.

В ИНТЕРЕСАХ 
КАЖДОГО ИЗ НАС
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ДОМАШНЯЯ «ТРЕТЬЯКОВКА» ГЕОЛОГА

в  паспортных столах от
делов милиции нередок та
кой разговор:

— Почему только сейчас 
заметили, что у вас просро
чен паспорт?

— Да хватился-то я дав
но. Только все откладывал с 
сегодня на завтра...

Наши товарищи старают
ся убедить людей, бывая в 
коллективах и на усадьбах, 
что своевременные обмен 
или прописка паспорта не 
дань формальности. Как 
часто отсутствие штампа в 
паспорте открывало цепоч- ' 
ку бед и преступлений!'

Подчас удивительное лег
комыслие проявляют неко
торые владельцы частных до
мов и квартиросъемщики, у 
которых есть излишки -ки
лой площади. Постучится к 
ним в Дверь человек, попро
сит приюта — и они пустят 
его на квартиру без пропис
ки.

Четырех квартирантов 
имела, например, Валькули- 
на, проживающая в Чере- 
мошниках. Брала с них по
вышенную плату. Естествен
но, ей было невыгодно об
народовать свой договор с 
жильцами. Понимали это н 
жильцы. И тоже пользова
лись этим. Один из .них ока
зался человеком, которого 
разыскивала милиция. Валь- 
кулина и ее квартиранты 
строго наказаны. Адми

нистративные органы не мо
гут смотреть сквозь пальцы 
на тех, кто сам нарушает 
законы и другим помогает в 
этом.

Общежития вузов и техни
кумов особенно беспокоят 
нас. Казалось бы, там об
щий. распорядок, есть ко
менданты, бытсоветы, и по
тому нарушения исключены. 

Но выходит наоборот. Кого 
только не встретишь в - об
щежитиях! Под видом род- 
«гвенников и знакомых жн<

вут чужие люди. Подчас 
месяцами.

Сомнительный образ- жиз
ни вел Виктор Реут. Он ни
где не работал и не учился, 
но долго жил в общежитии 
ТИРиЭТа по ул. Киевской, 
74.
. В начале прошлого* года за 

неуспеваемость исключили 
из университета Ю. Д. Жи
харева. Не работал парень 
нигде, даже прописки том
ской не имел, но более полу- 

, года жил в общежитии ТГУ 
по ул. Ленина, 49-а.

Не показывают подчас 
примера студентам и руко
водящие товарищи из вузов.

Иногда беспечность руко
водителей переходит вся
кие границы. Вот пример. 
Некто Николай Поляков 
осенью 1967 года появился 
в Томске. Не имел докумен
тов. И тем не менее был за
числен в .студенты' ТГУ, по
лучил место в ■ общежитии. 
Потом Поляков учебу бро
сил, но жить продолжал там 
же — без документов, без 
прописки.

В политехническом инсти
туте Бизимову зачисли
ли в штат, не заметив, 
что у нее нет прописки. И 
место подобрали соответ
ствующее — быть комендан
том общежития. Можно себе 
представить, как борется за 
соблюдение паспортного ре
жима Бизимова!

Примеров таких немало. 
Подобные факты следовало 
бы обсудить в коллекти
вах. Работникам отделов 
кадров, ЖКО, паспортистам, 
комендантам важно стать на
стоящими блюстителями по
рядка — строгими, последо
вательными, принципиаль
ными. Нет такйх причин и 
ситуаций, которые могли бы 
оправдать грубые наруше
ния паспортных правил.

В январе следующего года 
начнется Всесоюзная пе
репись населения. Э ю  боль

шое государственное дело, и 
проводится оно ради каждо
го из нас, ибо без точного 
учета населения, без анали
за его размещения, профес
сионального состава, образо
вания и других данных нель
зя верно планировать разви
тие производительных сил в 
стране и многое другое.

Когда перепись начнетёя, 
с каждого из нас потребуют 
паспорт: ведь переписчику 
нельзя заполнять графы 
по памяти, по рассказам 
и т. д. Точность и еще 
раз точность! А это зна
чит, что основной до
кумент — паспорт' должен 
быть оформлен в строгом 
соответствии с существующи
ми правилами. Просрочен
ные паспорта,, несвоевремен
ная прописка могут привести 
к тому, что какая-то часть 
населения не будет учтена.

Хочу попросить томичей 
— всех и каждого в отдель
ности. Товарищи, пожалуй
ста, проверьте уже сейчас, 
не истек ли у вас срок дей
ствия паспорта, прописан 
ли он по тому адресу, где вы 
сейчас проживаете, вписаны 
ли в него дети до 16 лет. 
получили ли паспорта стар
шие дети? Надо полистать 
внимательно и домовые кни
ги. Там нередко числятся 
те, кто давно ■ выписался, а 
вот новые хозяева или 
квартиранты не упоминают
ся.

Все возникшие вопросы 
разрешат в паспортных сто
лах отделов внутренних дел. 
Если что-либо вам неясно, 
обратитесь туда.

Помните: предстоящая пе
репись имеет огромное на
роднохозяйственное ■ значе
ние. Всесторонняя, тщатель
ная’ подготовка к ней — в 
ваших интересах.

Н. ГЛУШАКОВ, 
зам. начальника паспорт
ного отдела УВД Томско
го облисполкома.

13 тысяч экспонатов на
считывает коллекция откры
ток донецкого геолога .Ана
толия Терещука. В ней ши
роко представлены в репро
дукциях русская, итальян
ская, фламандская школы 
живописи, а также школы 
эпох раннего и позднего 
Возрождения. Здесь почти 
полностью собраны про:изве- 
дения Репина, Айвазовско
го, Брюллова, Поленова, 
Васнецова. Куинджи, Перо
ва и других русских масте
ров кисти. Много работ за

рубежных авторов— Тициа
на, Ван Дейка, Рубенса, 
Рембрандта. '

В доме геолога — лучшие 
экспозиции Эрмитажа,
Третьяковской галереи. Му
зея изобразительных ис
кусств имени Пушкина, Го- 
сударственногб русского му
зея, Лувра, Дрезденской 
картинной галереи.

Анатолий Терещук внима
тельно следит за приобрете
ниями многих Музеев.

А . ШКАРБУН, 
корреспвндент АПН.

М АР-дель-ПЛАТА, 4 
марта. (Т А С С ). Местное ка
зино —  самый большой зал го
рода —  предоставлено силь
нейшим борцам мира. Спорт
смены с утра до вечера ведут 
схватки на трех коврах. Но 
все же полными командами на 
чемпионате мира по классиче
ской борьбе выступают только 
сборные СССР, Болгарии и 
Канады. Девять наших борцов, 
состязавшихся в первый день 
турнира, ' закончили свои 
встречи победами.

Внимание специалистов при
влекли состязания спортсме
нов, дебютирующих в новой— 
самой легкой весовой катего
рии (до 48 кг). Она введена 
по просьбе национальных фе
дераций азиатских стран. Од
нако почти все их посланцы 
потерпели поражение в первом

г „ „
же круге. Так, самый молодой 
участник нашей сборной Вла
дислав Кустов, которому 21 
год, выиграл по баллам у 
японца Иосинори Сано. а ру
мын Берчеану —  у Сонг Хыон 
Бака (Южная Корея).

Другой дебютант нашей 
сборной— 30-летний Иван Ми- 
хайлишин из Львова также по 
баллам победил южнокорейца 
Чой Нам Рима (вес до 52 кг), 
ташкентец Рустем Казаков (до 
57 кг) —  иранца Мехн Ахан- 
гранн, чемпион Мексиканской 
олимпиады тбилисец Роман 
Руруа (до 62 кг) —  Вернера 
Хеттпха (Ф Р Г).

Острая схватка двух чем- 
пж тев мира —  нашего омич.т 
Виктора Игуменова (до 74 кг) 
и финна Ээро Таино, дебюти- 
рорагшего в этой весовой ка
тегории, закончилась победой 
советского спортсмена. Также 
по баллам чемпион Европы

тбилисец Омар Б.лиадзе выиг
рал у Милана Ненадича (Ю го
славия).

Отличились наши борцы, 
выступавшие в тяжелых весо
вых категориях.  ̂ Москвич 
Алекс.тндр Юркевич (до 90 
кг) туширова.х шведа Иона 
Гундересле —  за 2 минуты 
49 сек. Чемпион мира ростов
чанин Николаи Яковенко (до 
100 кг) —  канадца Эрне Фул
тона —  за 59 сек. Тяжеловес 
из Ленинграда Анатолий Ро- 
Щин заставил сдаться канадца 
Неру Холдена через 3 се
кунды после начала второго 
периода.

Но рекордсменом первого 
дня турнира по самой корот
кой схватке стал румын Ни
колае-Негуш (до 90 кг), уло
живший аргентинца Элио 
Франконе на обе лопатки за 
5 5, секунд.

Н О В О С т и 
Х О К К Е Я
О ТТ А В А . Столица канад

ского любительского хоккея 
Виннипег ' стала «счастли- 
аым» городом д.\я нашей вто
рой сборной. Здесь наши 
мододые хоккеисты в третий 
раз выиграли у национальной 
сборной Канады — 3:2 (2:1, 
1:0, 0 :1). Это был пятый матч 
турне второй сборной. 1 рп пз 
них советские хоккеисты вы
играли, в двух потерпели по
ражение.

Оправились после травм 
защитники Кузьмин н Мпгунь- 
ко, и это вновь сделало мощ
ной нашу первую «пятерку».

ЛЮБЛЯНА. После трех ту
ров на чемпионате мира для 
команд группы «В» с шестью 
очками лидируют отлично вы
ступающие хоккеисты Герман
ской Демократической Рес
публики. В трех матчах они 
забросили в ворота соперников 
35 шайб, а пропустили в свои* 
в пять раз меньше — 7.

(Т А С С ).

НА С Т А Р Т Е - Л Ы Ж Н И К И
Восемь дней на том

ской лыжне шла борьба на 
первенство областного совета 
ДСО «Труд». Эти соревнова
ния проводились в зачет зим
ней спартакиады.

Первый день собрал бо
лее 400 спортсменов. Сорев
нования проводились по трем 
группам. I и II группы —  про
мышленные предприятия, III 
группа —  средние учебные за
ведения. У мужчин дистанция 
— 15 километров, у женщин и 
юношей— 5 километров, у де
вушек— 3 километра.

В результате трехдневной 
борьбы общекомандное пер
вое место завоевали спортсме
ны подшипникового завода, на 
втором месте—лыжники мано
метрового завода. По второй 
группе на первое место вышли 
спортсмены научно-исследова
тельского института кабель
ной промышленности, второе 
место заняли лыжники завода 
математических машин, третье 
место досталось спорт
сменам завода «Томкабель»,

Среди команд учебных заве
дений первое место заняли 
лыжники электромеханическо
го техникума, второе —  маши
ностроительного техникума и 
третье —  лыжники геолот'ораз- 
ведочного техникума. В про
шедшую субботу спортсмены 
ДСО «Труд» продолжали со
ревноваться в двоеборье (би
атлон) —  лыжных гонках на 
20 километров со стрельбой 
из малокалиберной винтовки. 
На этот раз первым был 
опытный спортсмен А . Авхи- 
мович, вторым —- С. Хаби- 
дуллин, третьим —  А . Карпа- 
нин.

В результате соревнований 
двоеборцы манометрового за
вода заняли первое место, 
второе место у двоеборцев под
шипникового завода, третье — 
у команды «Метеоо».

К. СМИРНОВ, 
главный судья сорев

нований.

Зам. редактора
И. А . МИЗГИРЕВ.

IE E A T P
6 марта — «О кеан». 
Начало ‘ спектакля 

19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «О ш ибки мо

лодости» 9, 10-45, 12-30,
14-15, 16. 17-45. 19-30 ,. 21-15.
Фильм для взрослых.

М алый зал — «Степ ен ь  ри с
ка» — 9, 10-50, 12-40, 16-20,-
18-10, 20. 21-50. ,

Зал  кинохро ники  — те м ати 
ческий  п оказ ф и льм ов : « У ско 
рение те хн и ч еско го  прогресса 
—* п уть  к  повы ш ению  э ф ф е к 
ти вн ости  производства». Филь
мы об экономике: «Р еп о р таж  с 
одного завода» , «П утеш ествие  
к и деалу» , «Этому з н а к у  верь
те » , «Т е хн и ка  и кр асо та»  —
9- 30. Фильмы о связи: «Теле
грам мы  передаю т ав то м аты » , 
« Техн и ка  безопасности», «На 
станции  радиоузлов» , «М ехани
зация почтовой связи » — 22-03. 
Кннохрониь'а: «Лондон, конец
недели», «П о ступ ь  свободы», 
« С кульп то р  Я нсон  М анизер» —
10- 45. 14-10. 17-35. «Там , где
за к а л я л а сь  с та л ь » , «Доля ж ен 
ск а я » , «Ч еловек и небо», «Воз
вращ ение» — 11-50, 15-15,
20-50. Широ1шэкранные филь
мы: « Б аск е тб о ли стк и  ТТ Т » ,
«Песня и тан ец » , «В небе то л ь
ко д е в уш ки » , «Семь красавиц» 
-  13-05. 16-30. 18-40, 19-45.

. «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «О ш ибки мо

лодости» — 9 , 10-45, 12-30.
14-15, 16. 17-45, 19-30, 21-15.
Фильм для взрослых. Журнал 
«Сибирь на экран е»  № з .

Зелены й  зал  — «Степень 
риска» — 12-10, 14-05. 16.
17-55, 10-50, 21-45. Журвал

«В  ночь на воскресенье». Д.ля 
детей — «Белы й  клы к»  — 9-10, 
10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «Ош ибки мо

лодости» — 9-20, 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21 . 22-30.

М алый зал — «Степень ри с
ка»  -  11-30. 13-20, 17, 18-50,
20-40, 22-25. Для детей •—
9-40, 15-10. На удлиненном
сеансе демонстрируется фильм 
« Ч еты р еста  би ограф ий ».

«ПИОНЕР»
Для детей — «Чорвен и Мю- 

за к »  — 9-20, 11, 12-40, 14-20.
«М ертвый сезон» (две сершг)
— 16, 18-35, 21-10.

«СИБИРЯК»
♦Дай л а п у , др уг»  — 10.

«М ертвы й сезон» (две серин)
— 11-30, 14. 16-30, 19, 21-30.

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ 

«М ертвы й сезон» (две серии)
—  18 . 21 .

|ЕЛЁВИДЕН№

Томский 'университет 
объявляет, что в четверг, 
20 марта 1969 г., в 14 час. 
30 мин., в аудитории 428 
физического корпуса унн- 
верси'гета. на заседании со
вета по присуждению уче
ных степеней по физическим 
специальностям при физиче
ском факультете универси
тета состоится 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленных на соиска- 
ниё ученой степени канди
дата физико-математических 
наук Караваевой В. В. на 
тему: «Процессы выделения 
и основные факторы диспер
сионного упрочнения в ста
ли ЭИ702» и Шаповаловым 
В. Н. на тему: «Симметрия 
линейных уравнений».

С диссертациями можно 
ознакомиться в библиотеке 
Сибирского фнзико-.техни- 
ческого института им. В. Д. 
Кузнецова.

Ч Е Т В Е Р Г , 6 м арта
11.00. Художественный фильм 

«Июльский дождь». 19.00. Ново
сти, 19.20. «Жизнь в науке». 
Ai-садемик А. Г. Савиных. 19.40. 
Экран — школьникам. Фильм 
«Медвежонок Винни-Пух». 20.40. 
«Другая». Спектакль Кемеров
ского областного драматическо
го театра. Пьеса С. Алешина.

Техническому училищу 
№  18 требуются на постоян
ную работу: мастер произ
водственного обучения на 
группу фрезеровщиков, биб
лиотекарь, шофер, слесарь 
по ремонту оборудования.

Адрес училища:, г. Томск, 
улица Нахимова, 6.

Томская комплексная гео
логоразведочная экспедиция 

ПГ»ОВОДИТ НАБОР 
на курсы буровых рабо

чих.
Срок обучения — один 

месяц. Выплачивается сти
пендия в размере 40 рублей 
в месяц. На курсы принима
ются мужчины не моложе 
18 лет с 8-летним образова
нием, имеющие постоянную 
прописку , в г ." Томске. 
Окончившие курсы направ- 
лякУгся на буровые работы 
в районы области.

Начало обучения — 1 ап
реля 1969 года.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Татарская, 22, 
телефон 2«233-41.

томский
МЕДИЦИНСКИИ

ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 

19 марта, в 2 часа дня. со
стоится
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой сте
пени кандидата медицин
ских наук Н. Б. Альбицкой 
на тему: «Активность неко
торых ферментов при имму
низации животных дифте
рийным и столбнячным ана
токсинами и кровопотерях»; 
Г. С. Буравлевым на тему: 
«Морфология гипофиза и 
надпочечников при ревма
тизме» .

Заседание состоится в ак
товом зале.

На соискание ученой сте
пени кандидата медицин
ских наук В. С. Щукиным 
на тему: «Открытые хирур
гические вмешательства на 
выходном отделе правого 
желудочка у больных тет
радой Фалло в условиях 
умеренной гипотермии».

Заседание состоится в 
башенной аудитории.

С диссертациями можно 
ознакомиться в медицин
ской библиотеке..

Томский институт радио
электроники и электронной 
техники -

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных 

должностей:
старших преподавателей 

кафедр — истории КПСС, 
сверхвысоких частот:

ассистентов кафедр —
истории КПСС, политэконо
мии;

преподавателей кафедры
физвоспитания.

Срок конкурса —  две не
дели со дня опубликования 
объявления.'

Заявления на конкурс 
направлять по адресу: гор.
Томск, проспект Ленина, 40, 
ректору института.

Наш адрес 
и телефоны

А дрес редакц ии : г .
пр о сп ект Л ен и н а , 66,

Том ск ,

Ремонтно - механический 
завод бытовой техники про
изводит заключение догово
ров с организациями и 
предприятиями на техниче
ское обслуживание, мелкий 
и капитальный ремонт счет
ных машин и кассовых ап
паратов.

Обращаться: г. Томск-2, 
ул, Герцена. 72, . телефон

Телеф он ы : о твет , секр етар я
— 2-31-19, секр етар и ата  —*
2-42-40: отделов: партийкой
ж изн и  — 2-52-23, пропаганды  
~  2-47-45, пром ы ш ленности , 
неф тегеологии  и тр ан сп о р та  — ' 
2-37-75, стр о и те ль ств а  и леса — 
2-37-75. сел ьско хо зяй ств ен н о го
— 2-37-39, н ауки  и ш ко л  ••
2-42-46, советского  строитель* 
с тв а  и бы та  — 2-37-77. писем  и 
рабселькоровской  сети  
2-37*-38 2-31-47, информ ации
— 2-51-61, б ухгалте р и и  и отде
ла объявлений 2-37-36. 
нограф истии  2‘-52-02.

Г"

«•.*;

К300718 Заказ 597

УЛ, Герцена 
№  4 - 8 ^ 2 .

г . Томск, твл , М  а
«RpacHoe «аанш».
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